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Os ministros que for-
mam o pleno do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE)
decidiram por 5 votos a 2,
nesta quinta-feira (11),
manter a decisão tomada
pelo ministro Alexandre
de Moraes, que deferiu a
candidatura do prefeito
Antônio Francisco Neto
(DEM) e garantiu sua pos-
se em primeiro de janeiro
deste ano. “Fico feliz por-
que foi feita justiça, já

que meus adversários tra-
balharam o tempo todo
contra mim e afirmaram
que eu estava inelegível.
Minha conduta sempre foi
de respeito pelo dinheiro
público e continuará sen-
do. Ficou provado o que
sempre falei, jamais vou
decepcionar o povo de
Volta Redonda”, disse
Neto, no início da noite
desta quinta-feira, dia 11.
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O ex-prefeito de Pinhei-

ral, Antônio Carlos Leite
Franco, de 72 anos, conhe-
cido como Doutor Toni-
nho, morreu por complica-
ções da Covid-19 nesta
quinta-feira, dia 11. Ele es-

tava internado e não resis-
tiu as complicações da do-
ença. O enterro será no
cemitério de Pinheiral, às
16 horas, desta sexta-feira,

O  D e t r a n - R J  p r o-
move  n e s t e  s á b a d o,
dia 13,  seu 20º muti-
rão para oferecer ser-
viços de habilitação,
identif icação civil  e

Região recebe sétima remessa
de vacinas contra Covid-19

Divulgação

A Secretaria de Estado
de Saúde (SES) distribuiu
ontem (11) a sétima re-
messa de vacinas contra
Covid-19 aos 92 municípi-

Helicópteros entregam vacinas para municípios da região

os do estado. Na noite de ter-
ça-feira (9), o Ministério da
Saúde realizou a entrega de
261.800 doses de CoronaVac
ao estado do Rio de Janeiro.

Dessas, 130.900 foram distri-
buídas para aplicação da pri-
meira dose do esquema vaci-
nal. Além deste total, a SES
distribuirá mais 20 mil vaci-

nas de CoronaVac para
aplicação da segunda
dose do lote enviado em
19 de fevereiro.

� CIDADES | Página 5

Neto afirma que manterá respeito que sempre teve ao dinheiro público

Detran faz mutirão neste sábado
ve í c u l o s.  A  a ç ã o  v i s a
compensar o período em
que os atendimentos ti-
veram de ser suspensos
em razão da pandemia
da Covid-19.  Nesta edi-

ção,  o  ór gão  che g a  à
marca de 100 mil aten-
dimentos em mutirões.
S e r ã o  1 1 , 5  m i l  v a g as,
distribuídas em 80 pos-
tos de todas as regiões

d o  E s t a d o  d o  R i o.
Para evitar aglomera-
ções,  o  atendimento
será apenas mediante
agendamento prévio.
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Ex-prefeito de Pinheiral morre
por complicações da Covid-19

dia 12. Políticos e amigos

lamentaram a morte dele.
Dr. Toninho era médico e
nasceu em Piraí. Foi pre-
feito de Pinheiral de 2005
a 2012, eleito pelo Partido
do Movimento Democráti-

co Brasileiro (PMDB),
transferindo-se após para
o Partido Social Democrá-
tico (PSD).
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A Secretaria de Or-
dem Pública de Bar ra
Mansa fiscalizou o co-
mércio irregular de am-
bulantes no município
na tarde de terça-feira,
dia 18, que gera cons-
tantes reclamações dos
donos de lojas que têm
os estabelecimentos lega-
lizados. Entidades de
classe como a CDL (Câ-

BARRA MANSA

Secretaria fiscaliza
comércio de ambulantes

mara dos Dirigentes Lo-
jistas), Aciap e Sicomér-
cio também estão preocu-
padas com o aumento de
ambulantes não legaliza-
dos no município.  O pre-
sidente da Aciap, Bruno
Paciello, destaca que é
fundamental que o ambu-
lante trabalhe de forma
legalizada.
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TSE mantém Neto na prefeitura
Prefeito de Volta Redonda afirma que ‘ficou feliz’ porque a justiça prevaleceu
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Pinheiral

O ex-prefeito de Pinhei-
ral, Antônio Carlos Leite
Franco, de 72 anos, conhe-
cido como Doutor Toninho,
morreu por complicações
da Covid-19 nesta quinta-
feira, dia 11. Ele estava in-
ternado e não resistiu às
complicações da doença.

O corpo vai ser velado a
partir das 22 horas desta
quinta-feira, dia 11, na Ma-
çonaria de Pinheiral, e res-
peitará todas as regras sa-
nitárias por causa da Co-
vid-19.  O enterro também
será no cemitério de Pi-
nheiral, às 16 horas, desta
sexta-feira, dia 12.

Ele era médico e nasceu
em Piraí. Foi prefeito de Pi-
nheiral de 2005 a 2012, elei-
to pelo Partido do Movi-
mento Democrático Brasi-
leiro (PMDB), transferindo-
se após para o Partido Soci-
al Democrático (PSD).

O prefeito de Pinheiral,
Ednardo Barbosa (PSC),
disse que a morte do Dr.
Toninho foi uma peça pre-
gada pela vida:

“A vida nos prega cada
peça, e hoje ela pegou em

Volta Redonda

A Câmara Municipal
aprovou em primeira vota-
ção, na última terça-feira
(09), projeto de lei de auto-
ria do vereador Paulo Con-
rado, que cria o “Castra-
móvel”, uma unidade mó-
vel para atender animais
de rua e de famílias de
baixa renda.

O vereador justificou
que a implantação do
“Castramóvel” evita o
crescimento desenfreado
da população de cães e ga-
tos nas ruas da cidade e
serve para conscientizar os
donos em relação às suas
responsabilidades com os
animais. A prefeitura po-
derá realizar campanhas
de esterilização em massa

Volta Redonda

Os vereadores Antônio
Régio Gonçalves Dias, o
Lela, Jari Simão e Rodrigo
Nós do Povo, integrantes
da Comissão de Obras e
Serviços Públicos da Câ-
mara Municipal de Volta
Redonda, visitaram nesta
quinta (11) a Secretaria
Municipal de Infraestrutu-
ra, sendo recebidos pelo
atual Secretário, Jerônimo
Telles, quando conheceram
os projetos que serão exe-
cutados em Volta Redonda.

Dr. Toninho, ex-prefeito de Pinheiral,
morre por complicações da Covid-19

Enterro será no Cemitério de Pinheiral, às 16 horas desta sexta-feira

cheio. Do jeito mais duro
de se receber uma notícia
tão triste como essa. Tenho
muita honra em dizer que
iniciei minha vida pública
ao seu lado. De um homem
honrado, cheio de espiritua-
lidade, de amor ao próxi-
mo, que sua única defini-
ção era servir, servir o pró-
ximo. Me faltam palavras
no dia de hoje falar desse
homem. Nossa cidade, as-
sim como nossa família,
perde um amigo, um líder,
um pai. Vai em paz Tio To-
ninho. Que fique entre nós
seus ensinamentos”, afir-
mou Ednardo, que decreta-
rá três dias de luto pela
morte do ex-prefeito.

O prefeito de Volta Re-
donda, Antonio Francisco
Neto, lamentou a morte do
ex-prefeito e disse que está
muito triste: “Perdemos
uma grande pessoa, que é e
continuará sendo referên-
cia para todos nós. Uma
pessoa honesta, séria, que
deixa um grande legado.
Estamos de luto e ele fará
muita falta, com toda certe-
za”, resumiu o prefeito.

Outro que lamentou a
morte de Dr Toninho foi o

ex-deputado federal Deley
de Oliveira. Ele ressaltou
que, junto com o prefeito
Neto, convenceu Dr. Toni-
nho a então disputar a pre-
feitura de Pinheiral, ao
lado de Aurelino Gonçal-
ves: “Dois grandes nomes
da política e prefeitos”, dis-
se Deley, acrescentando
que, além de ser uma gran-
de figura pública, o ex-pre-
feito também era “um exce-
lente ser humano”.

O presidente da AAP-VR
(Associação de Aposentados
e Pensionistas de Volta Re-
donda), Ubirajara Vaz, tam-
bém lamentou a morte do
Dr. Toninho, que atendeu
na associação:

“Foi com muita tristeza
que a diretoria e colabora-
dores da Associação dos
Aposentados e Pensionistas
de Volta Redonda souberam
do falecimento do ex-prefei-
to de Pinheiral Antônio
Carlos Leite Franco, o Dr.
Toninho. Considerado um
dos melhores médicos do
nosso quadro e muito pro-
curado pelos associados, Dr.
Toninho era um entusiasta
da AAP-VR e principal in-
centivador para que levás-

semos o atendimento médi-
co a sua cidade. Profissio-
nal competente, grande pre-
feito e ser humano exem-
plar, Dr. Toninho é exemplo
de vida e solidariedade hu-
mana para todos nós”, dis-
se Ubirajara.

O médico Luiz Gonzaga
Lula de Oliveira Lima,
que foi vereador em Volta
Redonda, lembrou que foi
colega de faculdade do ex-
prefeito.

– Colega de longa data e
colega médico , ele formou

em 1975 (3ª turma) e eu for-
mei em 1974 (2ª turma).
Pessoa boníssima , bom
médico e exemplo de vida.
Estou arrasado. Nossos pro-
fundos sentimentos à famí-
lia enlutada e que Deus o
acolha – disse Lula.

Dr. Toninho foi prefeito de Pinheiral de 2005 a 2012

Arquivo

Câmara de Volta Redonda
aprova lei que cria ‘castramóvel’

de machos e fêmeas, levan-
do até as comunidades
mais carentes, o “Castra-
móvel”.

– Entre outros benefíci-
os da castração cirúrgica
estão a redução de doenças
graves, como tumores, di-
minuição do estresse, de fu-
gas e de maus-tratos, além
de prolongar a expectativa
de vida do animal. É, por-
tanto, mais que um ato de
responsabilidade, mas de
amor aos animais – disse
Conrado.

O “Castramóvel” consis-
te em um veículo especial-
mente adaptado com sala
ambulatório, sala de assep-
sia, sala de cirurgia, sala
de recuperação cirúrgica,
banheiro para uso da equi-
pe, balança para pesagem

dos animais, kit para recu-
peração cardiorrespirató-
ria, equipamento para es-
terilização dos materiais e
material para acondiciona-
mento e descarte de resí-
duos. As operações do
“Castramóvel” devem ser
feitas por médicos veteri-
nários da prefeitura ou
conveniados.

A prioridade do “Cas-
tramóvel” é atender os
animais de ruas e posteri-
ormente atender a popula-
ção de baixa renda que
queira castrar seus ani-
mais.

O principal objetivo das
castrações, segundo Con-
rado, é reduzir o número
de animais abandonados
vítimas de crias indeseja-
das e sem controle no mu-

nicípio. Além disso, com a
esterilização dos cães e ga-
tos haverá redução na
ocorrência de tumores de
mama, testículo, piometra
(infecção de útero) e tumo-
res venéreos (TVT, trans-
mitidos através da cópula
entre os animais).

Além dos inúmeros be-
nefícios, segundo o verea-
dor, realizando as cirurgias
na própria comunidade, fa-
cilita para os donos que
não tem meios de transpor-
tar os seus cães e gatos até
um outro local e o municí-
pio sai ganhando porque
com a unidade móvel o ani-
mal é imediatamente entre-
gue ao seu dono após o pro-
cedimento cirúrgico, fazen-
do com que não haja gastos
com alojamento. Projeto de Paulo Conrado cria castração de animais nos bairros

Arquivo

Comissão de Obras da Câmara de Volta Redonda
visita secretaria municipal de Infraestrutura

O presidente da Comis-
são, vereador Lela, revela
que além da boa recepção
pelo responsável da pasta,
destaca que foi uma mo-
mento para se apresenta-
rem, ele como presidente,
Jari como relator e Rodri-
go Nós do Povo como
membro.

Na oportunidade, Jerô-
nimo mostrou os traba-
lhos desenvolvidos no mu-
nicípio, dentre eles: deze-
nas de limpezas, obras de
contenção, e em breve, as
licitações vão acontecer

pra atender toda cidade.
Diante do acolhimento

e por conhecer as necessi-
dades dos bairros, Lela re-
conhece que há muito em-
penho do Secretário e, co-
locou a Comissão à dispo-
sição para avançar e ga-
rantir ao cidadão uma Vol-
ta Redonda muito melhor.

Integrantes da
Comissão de Obras
são recebidos por
Jerônimo Teles

CMVR
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Volta Redonda

Os ministros que for-
mam o pleno do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) de-
cidiram por 5 votos a 2, nes-
ta quinta-feira (11), manter
a decisão tomada pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes,
que deferiu a candidatura
do prefeito Antônio Francis-
co Neto (DEM) e garantiu
sua posse em primeiro de
janeiro deste ano. Ou seja, 5
ministros do TSE votaram a
favor do relator, Alexandre
de Moraes, que garantia ab-
solve Neto e o garante na
prefeitura.

A divergência contrária
do ministro Fachin teve
apenas dois votos. O presi-
dente do tribunal, ministro
Luís Roberto Barroso, foi o
último a lançar seu voto,
que consolidou a vitória de
Neto.

Aos adversários de Neto
resta tentar um embargo de
declaração para reverter a
decisão, mas tal recurso se-
ria julgado pelo mesmo ple-
nário que manteve Neto no
cargo.

-Fico feliz porque foi fei-
ta justiça, já que meus ad-
versários trabalharam o
tempo todo contra mim e
afirmaram que eu estava
inelegível. Minha conduta
sempre foi de respeito pelo
dinheiro público e continua-
rá sendo. Ficou provado o

Porto Real

Na quarta-feira, dia 10,
uma equipe da Secretaria
Municipal de Obras e Ser-
viços Públicos (SMOSP),
apresentou ao prefeito
Alexandre Serfiotis, os
planos estratégicos de tra-
balho para a implantação
e execução de duas obras
no município.

O primeiro projeto
apresentado junto ao pre-
feito aborda sobre a revi-
talização do trecho de
acesso ao Tecnopolo, que
também faz ligação da Ro-
dovia Presidente Dutra e
o Centro de Porto Real.

De acordo com a
SMOSP, essa intervenção
vai abranger a Rua Enge-
nheiro Alan da Costa, a

Barra Mansa

O vereador Jefferson
Mamede teve aprovado
pela Câmara Municipal
de Barra Mansa, nesta
quarta-feira (10), um re-
querimento de sua auto-
ria que solicita uma au-
diência pública com ob-
jetivo de  discutir, em
parceria com o Saae (
Serviço Autônomo de
Água e Esgoto), sobre a
situação atual e projetos
de melhoria do sistema
de captação, tratamento
e distribuição de água
no município.

– Nós formamos, aqui
na Câmara Municipal, o
que chamamos de “Ban-
cada da Água”. Parece
diferenciado, mas é o
que realmente significa.
Temos quatro vereadores
que têm interesse co-
mum nesta política pú-
blica como prioridade,
para esse exercício, e
iniciamos uma discussão
acerca do abastecimento
de água na nossa cidade
porque sabemos que

que sempre falei, jamais vou
decepcionar o povo de Volta
Redonda – disse Neto, no iní-
cio da noite desta quinta-fei-
ra, dia 11.

Entenda o caso

Em 2017, a Câmara Muni-
cipal de Volta Redonda votou
para rejeitar as contas de
Neto referentes aos anos de
2011 e 2013.

No entanto, Neto foi esco-
lhido em convenção pelo
DEM para se candidatar a
prefeito em 2020, tendo Sebas-
tião Faria como candidato a
vice.

Quando chegou a data das
eleições, em 15 de novembro,
Neto tinha duas sentenças
desfavoráveis a sua candida-
tura, na Justiça Eleitoral lo-
cal e no TRE-RJ . Mesmo as-
sim, venceu a eleição no pri-
meiro turno, com cerca de
57% dos votos.

Uma decisão do ministro
Alexandre de Moraes, do
TSE, permitiu que Neto to-
masse posse em primeiro de
janeiro, até que o pleno se
pronunciasse a respeito do
caso.

O TSE considerou que,
embora Neto tinha tido duas
contas rejeitadas pela Câma-
ra, nenhuma delas ocorreu
por ato doloso de improbida-
de administrativa ou irregu-
laridade insanável por parte
do prefeito.

Reprodução

Equipe da secretaria de Obras
apresenta projetos a Alexandre Serfiotis

Avenida Renato Monteiro,
além do trevo de acesso
próximo à BMB e a rota-
tória em frente à MAN. A
previsão é que os locais
passem pela revitalização
da manta asfáltica (para
comportar veículos de
grande porte), a implanta-
ção da rede de iluminação
e a revisão da sinalização
vertical e horizontal.

O segundo projeto en-
volve a construção do Ter-
minal Rodoviário, que
será instalado no bairro
Freitas Soares, e tendo as-
sim, rápido acesso à Rodo-
via Presidente Dutra.
“Tudo está sendo pensado
dentro de um plano para
retomar o crescimento de
Porto Real e tornar a ci-
dade atraente para as

grandes empresas. Para
isso será feito um plano
estratégico em três etapas,
sendo: sondagem e avalia-
ção dos terrenos; criação
e aprovação dos projetos;
e a execução das obras”,
esclareceu o prefeito, re-
forçando os benefícios dos
projetos e a geração de
empregos.

“Além da empregabili-
dade direta para a execu-
ção dos serviços, com es-
ses projetos nós criamos
uma oferta preenchida pe-
los projetos futuros da ini-
ciativa privada. São pas-
sos importantes para o de-
senvolvimento da econo-
mia, da segurança viária
e para fomentar o turismo
em nossa cidade”, finali-
zou Alexandre.

Para o prefeito de Porto Real, as obras são passos importantes para o desenvolvimento da
economia, da segurança viária e para fomentar o turismo na cidade

Fabiano Sabino(PMPR)

Jefferson Mamede solicita audiência pública
sobre abastecimento de água em Barra Mansa

hoje nós temos resultado
de um planejamento de
décadas atrás. Mas, sabe-
mos também que se não
implementarmos novas
ações, novas medidas,
novos projetos, nós ire-
mos sofrer porque o re-
sultado não será mais
adequado para atender a
população que cresce
ano após ano – explicou
Mamede, que se referiu
aos vereadores Luis De-
mesron Sérgio, o Deco,
Paulo Sandro  e Luiz
Antônio Furlani, presi-
dente da Câmara.

De acordo com Mame-
de, essa “Bancada da
Água”  já está em con-
versa com o diretor Exe-
cutivo do Saae, Adilson
Resende, e com a equipe
de projetos, e uma reu-
nião já foi marcada para
que a autarquia  apre-
sente os projetos que já
existem elaborados para
propiciar a melhoria no
sistema de abastecimen-
to  de toda cidade. Já a
audiência pública, con-
forme adianta o verea-

dor, será realizada no
dia 22 de março, Dia
Mundial da Água, às 15
horas, sem a  presença
de público

– A audiência não
terá público, somente a
presença dos vereadores
e autoridades relaciona-
das ao tema, no entanto,
terá duração de uma
hora e um link será dis-
ponibilizado para quem
quiser acompanhar. O
tema será Sistema de
Abastecimento e, na
oportunidade, vamos
buscar informações so-
bre quais projetos exis-
tem, quais podem ser
priorizados agora, quais
são as forma de serem
executados e quais serão
os resultados, na ponta,
para que a população
não seja prejudicada
com a falta d água – dis-
se Mamede.

Vereador quer discutir
fornecimento de água
em Barra Mansa

Assessoria de Imprensa

Pleno do TSE mantém Neto na prefeitura
Prefeito prossegue normalmente com seu mandato após decisão da mais alta corte eleitoral do país

Neto tem quatro votos a seu favor e garante permanência na prefeitura
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA “DIGITAL” DA “COOPERAUTO”

O Sr. Mário Lúcio Lopes Belém, Diretor Presidente da Cooperativa de Consumo,
Transporte Rodoviário e Locação Ltda “Cooperauto”, com sede na cidade de
Ouro Branco, Minas Gerais, localizada na Avenida Mariza de Souza Mendes, nº
1.177, bairro Soledade, no uso das atribuições que lhe confere o artigo 19, pará-
grafo 1º, do Estatuto Social e o parágrafo 2º do artigo 38 da Lei 5.764/71, e de
acordo com a Instrução Normativa DREI Nº 79, DE 14 DE ABRIL DE 2020, CON-
VOCA os senhores associados para que participem da ASSEMBLEIA GERAL
ORDINÁRIA “DIGITAL”, a ser realizada no próximo dia 27/03/2021, que, como
preceitua o parágrafo 3.º, do artigo 1.º, da Instrução Normativa DREI n.º 79/2020,
para todos os fins legais será considerada como realizada na sede da Cooperauto,
localizada  na Av. Mariza de Souza Mendes, nº 1.177, 3.º andar, Bairro Soledade,
CEP 36.420-000, na cidade de Ouro Branco – MG, com a primeira convocação às
07h:00min, com exigência de “quorum” mínimo de 2/3 do número de associados,
a segunda convocação, às 08h:00min do mesmo dia, com exigência de “quorum”
mínimo de metade mais um do número de associados, e, finalmente em terceira e
última convocação, às 09h:00min do mesmo dia, com exigência de “quorum” mí-
nimo de 10 associados. A Assembleia “digital” será realizada através da platafor-
ma “Curia”. A Cooperauto disponibilizará através do Websis, WhatsApp e e-mail
para todos os cooperados, o manual de instruções com o endereço de acesso. O
sítio eletrônico para a participação digital estará disponibilizado para registro de
presença do associado no dia 27/03/2021 a partir de 6h e 30min. As informações
completas estarão disponíveis no endereço eletrônico www.cooperauto.coop.br
(Websis).

Nesta Assembleia será apreciada e decidida a seguinte ordem do dia:

1. Prestação de contas do exercício de 2020;
A) Relatório de Gestão;
B) Balanço Geral;
C) Demonstrativo das sobras apuradas, ou das perdas, e Parecer do Conselho
Fiscal;
D) Plano de atividade da Cooperativa para o exercício seguinte.
2. Destinação das sobras ou rateio das perdas apuradas no exercício de 2020;
3. Eleição e posse do mandato de Conselho de Administração para o quadriênio
2021 a 2024 e para o mandato de Conselho Fiscal 2021;
4. Indicação de 6 (seis) membros para composição da Junta Eleitoral - JUNE
– que conduzirá o processo eleitoral de 2022.

Nota: Informa-se que o número de cooperados nesta data é de 265.

Ouro Branco, 12 de março de 2021.

Mário Lúcio Lopes Belém
Diretor Presidente

COOPERATIVA DE CONSUMO,
TRANSPORTE RODOVIÁRIO
E LOCAÇÃO LTDA.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 018/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA ATENDER A REDE DE
ATENÇÃO BÁSICA - SRP. Início do recebimento das propostas: 15/03/
2021 às 17h30 - Encerramento de recebimento: 25/03/2021 às 09h00 -
Abertura: 25/03/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 25/03/2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Renata E. de M. das N. Conceição
Assistente Técnico

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Comunicado
 A empresa TRIBECA AGROINDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA 
CNPJ 01.837.410/0001-54, localizada na Est. Piraí Pinheiral km 10,5/
11 Piraí- RJ CEP: 27175-000, comunica para fins de direito, que o
livro de registro de segurança nº 01, da Caldeira Nº 9422, foi extra-
viado.

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO ADITIVO 001 AO CONTRATO DE COMODATO 001/2020
Termo Aditivo nº 001 ao Contrato de Comodato nº 001/2020 celebrado entre o Município de Paraty
e os herdeiros de César Gibrail Tannus e Myrna Pereira da Silva Gibrail Tannus, que tem por objeto
o comodato do imóvel localizado na Avenida André Rebouças, 284 – Bairro Ilha das Cobras, onde
se localizam terreno e benfeitoria a serem utilizados pelo COMODATÁRIO para abrigar os alunos
da Escola Municipal Guiomar Schimidt Marques, até então localizada na Praça São José Operário,
no bairro Ilha das Cobras, que atende uma média de 80 (oitenta) alunos, enquanto se realiza a
reforma geral do imóvel em que localizada a mencionada unidade de ensino. O presente Termo
Aditivo promove a prorrogação do prazo contratual para 48 (quarenta e oito) meses, passando o
vencimento de 26/08/2021 para 26/08/2024, perfazendo o prazo total de 04 (quatro) anos, bem como
altera a redação da Cláusula Nona, conforme acordado entre Comodantes e Comodatário, redação
apontada no Despacho nº 108 da Procuradoria Geral do Município.
A presente prorrogação é justificada pela Secretaria de Educação, onde, a princípio o Contrato de
Comodato surgiu para acomodar estudantes da Escola Municipal Guiomar Schmidt Marques, com
04 (quatro) turmas e total de 65 (sessenta e  cinco) estudantes, notando-se no entanto, uma demanda
de alunos junto à Comunidade pelos anos finais do Ensino Fundamental, tornando-se urgente a
adequação do espaço para que tal demanda manifesta fosse atendida. A “Escola Estaleiro” passará
a atender, no turno da manhã, turmas de primeiro e segundo anso iniciais do Ensino Fundamental
e, no turno da tarde, uma turma de cada série dos anos finais do Ensino Fundamental, totalizando
uma ampliação de 80 (oitenta) vagas na Rede Pública Municipal de Ensino. A presente alteração está
fundamentada no Artigo 57 § 1º inciso I e §  2º da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY,  26 DE FEVEREIRO DE 2021
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

TERMO DE RECONHECIMENTO DE DÍVIDA Nº 004/2021
Termo de Reconhecimento de Dívida nº 004/2021, a favor da ASSOCIAÇÃO DE CARIDADE SÃO
VICENTE DE PAULO, inscrita no CNPJ/MF nº 29.050.598/0001-05, referente aos débitos pendentes
originários de despesas adquiridas no período de Dezembro de 2020 a Fevereiro de 2021, referente
a internação de pacientes em cumprimento das Liminares Judiciais nºs 0001033.2019.8.19.0041  e
00167858.2019.8.19.0041 conforme disposições contidas no Processo Administrativo nº 1260/2021.
O valor do presente Termo de Reconhecimento de Dívida é de R$ 12.200,92 (doze mil duzentos reais
e noventa e dois reais).

PARATY, 10 DE MARÇO DE 2021.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL N  006/2021
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna-se público que será realizado no dia 25 de Março de
2021 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty no Dep. De Compras e Licitações
da Sec. De Saúde, o Pregão Presencial que tem como objeto: REGISTRO DE PREÇOS visando
à aquisição de medicamentos judiciais. O edital estará á disposição no site da Prefeitura Municipal
de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail: licitacao.s
audeparaty@gmail.com.

Paraty, 11 de Março de 2021.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Volta Redonda

Com o objetivo de inte-
grar detentos do regime se-
miaberto no mercado de
trabalho, mas também ofe-
recer a outros do regime fe-
chado cursos profissionali-
zantes, através da Funda-
ção Beatriz Gama (FBG), a
prefeitura de Volta Redon-
da firmou uma parceria
nesta semana com as duas
cadeias públicas da região
Sul Fluminense: unidade
penitenciária Luiz Fernan-
des Bandeira Duarte, locali-
zada no distrito de Bulhões,
em Resende, e unidade
Franz de Castro Holzwarth,
situada no bairro Roma,
em Volta Redonda.

Inicialmente, doze deten-
tos da Cadeia Pública de
Resende, que cumprem
pena em regime semiaber-
to, terão oportunidade de
emprego na capina e limpe-
za urbana de Volta Redon-
da. Ao serem reintegrados
ao mercado de trabalho, os
detentos terão uma nova
chance de ressocialização
na sociedade e redução da
pena. A remuneração pode
chegar a um salário míni-
mo, mas os contratos são
estabelecidos por meio de
uma empresa gestora que

Detentos do semiaberto terão oportunidade
de trabalho na limpeza urbana

Aos presos da Cadeia Pública serão ofertados cinco cursos profissionalizantes
representa as unidades pe-
nitenciárias do estado.

Em governos anteriores,
o prefeito Antonio Francis-
co Neto (DEM) fez parceri-
as semelhantes para profis-
sionalização e reinserção
de detentos ao convívio so-
cial, a partir do trabalho.

- Vamos dar uma chance
a essas pessoas, sob super-
visão e acompanhamento.
Precisamos de mão de obra
nos serviços de capina e
limpeza. Essas ações visam
à melhoria da condição de
vida da população e são
um ponto de partida para
que os detentos tenham
uma nova vida. Não pode-
mos fechar os olhos nessa
questão. Todos acham que
aquele problema não é nos-
so, mas é - disse Neto.

Cursos

Já aos presos da Cadeia
Pública de Volta Redonda
serão ofertados cinco cursos
profissionalizantes: panifica-
ção; informática; pintura
em geral; fabricação de vas-
souras com materiais reci-
cláveis e aulas de violão.

A previsão, segundo o
diretor-presidente da Fun-
dação Beatriz Gama (FBG),
Vitor Hugo Gonçalves de

Oliveira, é de que os cursos
sejam iniciados ainda neste
mês na unidade. O primei-
ro curso a ser oferecido
será o de panificação.

- Inicialmente serão cin-
co cursos, nós iremos até a
cadeia pública de Volta Re-
donda na semana que vem
verificar o local onde pode-
rão ser inseridas as aulas.
A direção da unidade irá
fazer a triagem dos interes-
sados na programação dos
cursos, a finalidade dessa
parceria é profissionalizar
e inseri-los futuramente no
mercado de trabalho. Va-
mos dar chance aos que
querem ter uma nova opor-
tunidade na sociedade - dis-
se Vitor Hugo.

O diretor da Cadeia Pú-
blica de Volta Redonda,
Paulo Roberto Santos Ra-
mos, informou que mais de
300 detentos estão no local.
A unidade possui uma Cen-
tral de Audiência de Custó-
dia, além das prisões em
flagrante na região.

A audiência de custódia
garante a apresentação rá-
pida do preso em flagrante
ao juiz, que analisa a pri-
são sob os aspectos da lega-
lidade, necessidade e ade-
quação da sua continuida-
de ou da eventual conces-

 Divulgação/PMVR

Prefeitura de Volta Redonda firmou parceria nesta semana com as duas cadeias públicas da região Sul
Fluminense

são de liberdade, com ou
sem a imposição de outras
medidas cautelares.

- Esse número é bem
instável, pois os detentos
que vão para a unidade
ainda não foram condena-
dos. Mas a partir da conde-
nação judicial, eles vão
para outra unidade no esta-
do do Rio para cumprir a

pena determinada - expli-
cou o diretor.

O coordenador das ca-
deias públicas no estado do
Rio, Marcos Gomes Rocha,
citou que a prática de par-
cerias com prefeituras e
empresas privadas na con-
tratação de presos para
mão de obra é comum e vi-
ável para a reintegração.

“Essas práticas ajudam
para que os presos não se-
jam reinseridos no sistema
prisional. Na região, as
Prefeituras de Resende e
Itatiaia já possuem essa
parceria com o sistema pri-
sional para a reinserção
dos presos no mercado de
trabalho com a possibilida-
de de profissionalização”.

Volta Redonda

Um homem, suspeito
de gerenciar o tráfico de
drogas no Jardim Porte
Alta,  foi preso nesta
quinta-feira (11), em Vol-
ta Redonda. Um adoles-
cente também foi apreen-
dido e, segundo policiais
militares, os dois esta-
vam na Rua Luxemburgo,
também no Jardim Ponte
Alta, vendendo drogas.

O menor disse que re-

Angra dos Reis

Um adolescente, de 14
anos,  morreu no início da
manhã desta quinta-feira,
dia 11, após trocar tiros
com agentes do 33º Bata-
lhão da PM, em Angra dos
Reis. O confronto armado
foi no Morro da Glória.

Um jovem, de 19 anos
que, segundo a PM, tam-
bém participou do tiroteio,
foi preso. Os policiais dis-
seram que ao chegarem no
local do conflito foram re-
cebidos a tiros, e revida-
ram os disparos.

Após o cessar fogo, o
adolescente foi encontrado

Suspeito de gerenciar tráfico
no Jardim Ponte Alta é preso

 PM

Drogas, réplica de pistola, celulares, cordões e pulseiras foram
apreendidas

cebia  R$ 300 por “plan-
tão”. Ele portava cinco
pinos de cocaína e R$
100.

Já com o suposto ge-
rente do tráfico foram en-
contrados 31 pinos de co-
caína, 27 trouxinhas de
maconha, uma réplica de
pistola,  dois celulares,
dois cordões e duas pul-
seiras.

A ocorrência da PM
foi encaminhada para a
93ª DP (Volta Redonda).

Três pessoas foram pre-
sas na quarta-feira (10),
suspeitas de tráfico de dro-
gas, em Volta Redonda.
Uma delas foi uma mulher
de 46 anos, suspeita de es-
conder drogas para trafi-
cantes do bairro Açude.

Na casa em que ela es-
tava, foram apreendidas 99
trouxinhas de maconha e
uma folha de papel com
anotações do tráfico de
drogas local.

Mulher e jovens são presos com
drogas no Açude e no Eucaliptal

Mais prisões

Em outra investida da
PM, dois jovens, de 19 e 20
anos, foram flagrados com 24
trouxinhas de maconha. A
dupla estava na Rua Almi-
rante Tamandaré, no bairro
Eucaliptal, quando foi presa.

A mulher, presa no
Açude, e os dois jovens, no
Eucaliptal, foram levados
para a Delegacia de Volta
Redonda.

Adolescente de 14 anos
morre ao trocar tiros
com PMs em Angra

morto, e o jovem foi preso.
O menor já era conhecido
dos policiais, por seu en-
volvimento com o tráfico
de drogas. Em 2019, ele
apareceu em uma rede so-
cial, exibindo um fuzil.

No local foram apreen-
didas duas pistolas, carre-
gador, oito munições,  65
pinos de cocaína, 25 fracos
de loló, balança de preci-
são, 5 mil pinos vazios
para acondicionarem coca-
ína, material para endola-
ção de drogas, e base para
rádio.

A ocorrência da PM foi
apresentada na Delegacia
de Angra dos Reis.

Resende

Policiais do 37º Batalhão
da Polícia Militar encontra-
ram o corpo de um homem,
identificado como Valter, du-
rante apuração de denúncia
de homicídio no bairro Suru-
bi. Após ajuda das imagens
de câmeras de segurança, a
polícia conseguiu ainda iden-
tificar os suspeitos, sendo um
deles preso na Rua dos Euca-
liptos, localidade conhecida
como “Zona do Medo”.

O suspeito, por ser co-
nhecido dos policias, foi vis-
to saindo de um imóvel e,
ao ser abordado e indagado
sobre o homicídio, confes-
sou ser o autor do crime.
Segundo registro policial, as
imagens das câmeras mos-
tram, nitidamente, o suspei-
to abordando Valter, na por-

PM prende suspeito de
homicídio em Resende

ta de um estabelecimento e,
momentos depois, as ima-
gens revelam o criminoso e
outro suspeito, efetuando
vários disparos de arma de
fogo, atingindo a vítima.

O suspeito foi levado
para 89ª DP onde foi autua-
do em flagrante, permane-
cendo preso.

Homem é encontrado decapitado

Ainda em Resende, um
homem, não identificado,
foi encontrado decapitado
nesta quinta-feira, dia 11, no
Morro do Cruzeiro. O corpo
da vítima foi levado para o
Instituto Médico Legal
(IML) da cidade.

Na 89ª DP (Resende), o
fato foi registrado como en-
contro de cadáver, e será
apurado pelo delegado titu-
lar Michel Floroschk.

Policiais do 37º Bata-
lhão da PM apreenderam
no início da tarde desta
quinta-feira, dia 11, gran-
de quantidade de maco-
nha e cocaína, ainda não
contabilizadas. Os entor-
pecentes estavam enterra-
dos em tonéis, no Morro
do Batista, em Resende.

Drogas que estavam enterradas em tonéis
são encontradas no Morro do Batista

Os agentes chegaram
ao local, por meio de de-
núncia anônima. Nin-
guém foi preso.

Segundo a polícia, as
drogas pertencem a
uma facção criminosa.
O material foi recolhido
pelos PMs e levado para
a 89ª DP (Resende).
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Sul Fluminense

A Secretaria de Estado
de Saúde (SES) distribuiu
ontem (11) a sétima remes-
sa de vacinas contra Co-
vid-19 aos 92 municípios
do estado. Na noite de ter-
ça-feira (9), o Ministério da
Saúde realizou a entrega
de 261.800 doses de Corona-
Vac ao estado do Rio de
Janeiro. Dessas, 130.900 se-
rão distribuídas para apli-
cação da primeira dose do
esquema vacinal. Além
deste total, a SES distribui-
rá mais 20 mil vacinas de
CoronaVac para aplicação
da segunda dose do lote
enviado em 19 de fevereiro.

Nesta quinta-feira (11),
quatro helicópteros, sendo
um da Secretaria de Saú-
de, um do Corpo de Bom-
beiros, um do Governo do
Estado e um da Polícia Mi-
litar, realizaram a entrega
para municípios da região.

A Subsecretaria de Vigi-
lância em Saúde (SVS) da
SES reforçou, por meio de
ofício enviado aos 92 muni-
cípios, a importância de os
responsáveis técnicos e
gestores municipais orga-
nizarem suas ações de va-
cinação, priorizando os

Volta Redonda

Segundo balanço feito pelo
Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de Volta Redonda
(Saae-VR), em pouco mais de
dois meses, o número de or-
dens de serviço abertas com
demandas da população foi re-
duzido. O diretor-presidente da
autarquia, Paulo Cesar de Sou-
za, o PC, fez um balanço das
ações realizadas desde o início
do novo governo, destacando o
trabalho para reduzir a quanti-
dade de solicitações de manu-
tenção de água e de esgoto.

- Começamos o ano com
um acúmulo muito grande de
solicitações e ordens de servi-
ços relacionados à água, esgo-
to e obras civis. Grande parte
das demandas estava aberta
há mais de 240 dias. Em alguns
casos, esse tempo chegava há
um ano. Nosso objetivo é zerar
e ter um tempo de resposta
mais rápido possível para o ci-
dadão, o que já podemos obser-
var nos números recentes -
afirmou PC.

No período entre o início
de janeiro e o último dia 8 de
março, o Saae-VR registrou
uma queda de 89% no número
de ordens de serviço em aber-
to relacionadas à falta d’água.
Eram 389 solicitações e caiu
para 39. “Os números mos-
tram o trabalho que está sendo
feito pela equipe de manuten-

Angra dos Reis

A rede de Atenção Primá-
ria à Saúde de Angra do Reis
será fortalecida com a contra-
tação de 15 profissionais pelo
Ministério da Saúde, por
meio do Programa Mais Mé-
dicos. Os novos contratados
ainda terão a missão de am-

Volta Redonda

O monólogo “Confissões”
é uma comédia interpretada

Secretaria de Saúde distribui sétima
remessa de vacinas contra Covid-19
Volta Redonda inicia hoje vacinação de idosos entre 79 e 80 anos; Barra Mansa recebeu 1.590 doses

grupos elencados no Pro-
grama Nacional de Imuni-
zação (PNI). A SVS ressal-
ta ainda que a programa-
ção deve ser organizada de
acordo com o número de
doses que serão aplicadas
no dia, para que o frasco
multidose seja totalmente
utilizado. Denúncias de ir-
regularidades na vacina-
ção são encaminhadas ime-
diatamente aos órgãos de
controle.

Volta Redonda

Idosos com idades entre
79 e 80 anos começarão a
ser vacinados contra a Co-
vid-19 a partir desta sexta-
feira, dia 12, em Volta Re-
donda. A aplicação das do-
ses será possível graças a
chegada do lote com 2.240
unidades da CoronaVac,
enviadas pelo Governo Fe-
deral.

A vacinação acontece
de 9h às 16h, de segunda a
sexta-feira, nas 46 Unida-
des Básicas de Saúde
(UBS) e da Família
(UBSF). De acordo com a
Secretaria Municipal de
Saúde, 1.920 doses serão
destinadas aos idosos que
ainda não se vacinaram,

enquanto o restante, 320, é
para a segunda aplicação,
no complemento do ciclo
de imunização.

Os vacinados nesta eta-
pa foram identificados por
meio do cadastro feito
através do site da prefeitu-
ra e nas unidades de saú-
de, que já fazem acompa-
nhamento. Quem faz parte
deste público-alvo (79 a 80
anos) e não realizou o ca-
dastro deve procurar uma
unidade de saúde mais
próxima de sua residência
com um documento de
identidade ou cartão do
SUS para se vacinar.

A Secretaria Municipal
de Saúde está entrando em
contato com os idosos ca-
dastrados nesta etapa por
meio de telefone, mensa-
gem via WhatsApp ou e-
mail; todos eles informa-
dos previamente no cadas-
tramento.

Vacinação de acamados

A vacinação de acama-
dos acima de 80 anos con-
tinua. A Secretaria Muni-
cipal de Saúde conta com
quatro equipes volantes
que estão realizando a apli-
cação das primeiras e se-

Resende recebeu mais
uma remessa com doses
da vacina contra a Covid-
19. O novo lote com o
imunizante CoronaVac
conta com 1.060 doses
para a primeira aplicação
da vacina nos grupos pri-
oritários. Além disso, Re-
sende recebeu um lote
com 170 para segunda
dose.

A cidade segue os cri-
térios rigorosamente esta-
belecidos pelo Plano Na-
cional de Imunização, do
Governo Federal. Neste
momento estas doses con-
tinuarão destinadas para
a vacinação dos idosos
com mais de 75 anos e
também para os profissi-
onais liberais da saúde.
Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde esse lote
de 170 serão destinados
para a aplicação da se-

Resende recebe 1.060 doses
para a primeira aplicação

gundas doses. Para dar an-
damento ao processo de va-
cinação, excepcionalmente
neste sábado, dia 13, os ido-
sos acamados continuarão
sendo vacinados. A secreta-
ria quer ampliar a imuni-
zação para outras pessoas
acamadas, de qualquer ida-
de, conforme plano de vaci-
nação anterior, mas ainda
depende do envio de novas
remessas de vacinas.

Mais quatro mortes pela
Covid-19 são registradas

De acordo com o Bole-
tim Epidemiológico divul-
gado ontem (11) pela Pre-
feitura de Volta Redonda a
cidade registrou mais qua-
tro mortes por Covid-19, no
período de 24 horas, che-
gando a 483 óbitos. 2.415
estão em tratamento. Desse
total, 2.333 estão em isola-
mento social, 45 internados
em enfermarias e 37 na
UTI. Até agora o municí-
pio tem 52.204 casos notifi-
cados, 20.435 confirmados,
16.959 curados e 21.234 ne-
gativos. A secretaria Muni-
cipal de Saúde já vacinou
19.819. 16.475 tomaram a
primeira dose e 3.344 a se-
gunda dose.

gunda dose nos grupos prio-
ritários que já foram vacina-
dos anteriormente para que
a imunização seja concluída.

- Aos poucos vamos con-
seguindo imunizar os gru-
pos prioritários, conforme
novas doses vão chegando
para nosso município. Mas
não devemos nos descuidar
e continuar seguindo os pro-
tocolos sanitários. Nesta
quinta-feira, os idosos acima
de 80 anos receberam a se-
gunda dose da vacina em
casa – disse o prefeito Diogo
Balieiro Diniz.

A prefeitura de Resende
divulga diariamente as infor-
mações sobre a vacinação
contra a Covid-19 nas redes
sociais. Até a última atuali-
zação, do dia 11 de março,
foram 9.833 doses aplicadas,
sendo 7.764 de primeira e
2.069 de segunda dose em
Resende.

Pinheiral

Pinheiral recebeu 220 no-
vas doses da vacina Corona-
Vac. Desse total, 190 doses do
imunizante serão utilizadas
para aplicação em idosos
acima de 75 anos que ainda
não foram vacinados, e 30
doses extras serão destina-
das para completar o esque-
ma de vacinação do público-
alvo definido pelo informe
técnico do Ministério da
Saúde.

De acordo com o secretá-
rio de Saúde, Everton Al-
vim, além da aplicação das
doses nas residências dos pa-
cientes, que foi a estratégia
adotada da última vez, nesta
etapa também será feito o
agendamento para vacina-
ção nas Unidades do Progra-
ma de Saúde da Família, re-
alizado mediante contato via
telefone das equipes das uni-

dades com os idosos, que
serão informados quanto
a data de vacinação.

É importante destacar
que os idosos que ainda
não tenham sido contem-
plados e, que estão na fai-
xa de idade para receber
a vacina nesta etapa, de-
vem procurar a Unidade
Básica de Saúde do seu
bairro para realização do
cadastro para recebimen-
to da vacina.

- Como estamos redu-
zindo a faixa etária e au-
mentando o número de
pessoas a serem vacina-
das, passamos a fazer o
agendamento para reali-
zar a vacinação nas uni-
dades, mas também man-
temos a vacinação domi-
ciliar para fazer as segun-
das doses dos mais idosos
e para os acamados - dis-
se o secretário.

Também na manhã
desta quinta-feira (11),
uma nova remessa de
vacinas enviadas pelo
Governo do Estado che-
gou ao Parque da Cida-
de. A remessa continha
1.590 doses da vacina Co-
ronaVac.

A prefeitura realizará
um drive-thru de vacina-
ção nesta sexta-feira (12)
e sábado (13) para aplica-
ção da primeira dose em
idosos com idades de 79 e
78 anos, respectivamente.

Barra Mansa recebe nova
remessa de CoronaVac

Volta Redonda recebeu lote com 2.240 unidades da CoronaVac

A ação acontece no Par-
que da Cidade e atenderá
somente pessoas que resi-
dam no município.

A imunização de hoje
atenderá idosos com 79
anos e no sábado para
quem tem 78 anos. O ho-
rário de atendimento será
separado em dois grupos,
em ambos os dias. Nasci-
dos nos meses de janeiro
e junho devem compare-
cer na vacinação das 8h
às 12h e de julho a de-
zembro, das 13h às 16h.

Edital do Mais Médicos oferece
15 vagas para Angra dos Reis

pliar o enfrentamento à Co-
vid-19 no cuidado imediato e
no suporte à campanha de va-
cinação nos postos de saúde.

Para participar do Mais
Médicos, os profissionais pre-
cisam de formação em insti-
tuições de educação superior
brasileiras ou com diploma
revalidado no Brasil (registro

no Conselho Regional de Me-
dicina).

O edital completo foi pu-
blicado no Diário Oficial da
União na última segunda-fei-
ra, dia 8 de março. A relação
dos municípios com adesão
renovada ao Mais Médicos e
as vagas confirmadas será di-
vulgada no dia 23 de março,

no endereço eletrônico: http:/
/maismedicos.gov.br.

A expectativa é que a 1ª
Chamada, com a apresenta-
ção dos médicos à Secretaria
de Saúde de Angra dos Reis, a
homologação e a alocação dos
profissionais nas unidades
básicas de saúde, ocorra entre
os dias 12 e 23 de abril.

Pedidos de
manutenção têm
queda, segundo

balanço do Saae-VR
ção e a gente está com uma
metodologia diferente em rela-
ção à água. Estamos vendo os
trabalhos pequenos que cau-
sam grandes transtornos.
Quando é aberta uma ordem,
estamos indo no local imedia-
tamente para constatar. Se for
serviço que demande pouco re-
curso, resolvemos na hora”.

Manutenção

Em relação à manutenção
de esgoto, quantidade de pedi-
dos era de 802. Esse número
vem caindo e até o dia 8 de
março, era de 438 – uma queda
de 45%. Demandas relaciona-
das à manutenção de água
apontavam 181 ordens de ser-
viço em aberto em janeiro.
Esse número reduziu 23% até
o último dia 8, quando foram
identificados 138 registros.

- Recentemente atingimos a
marca de 17 bilhões de litros
de esgoto tratados pela ETE
(Estação de Tratamento de Es-
goto) Gil Portugal, que benefi-
cia 21 bairros do município,
atendendo, aproximadamente,
75 mil pessoas. Hoje Volta Re-
donda trata mais de 40% do
esgoto domiciliar e vamos con-
tinuar trabalhando para au-
mentar o alcance desse trata-
mento e melhorar a qualidade
de vida da nossa população -
afirmou o prefeito Antonio
Francisco Neto.

Espetáculo ‘Confissões’ integra programação da IV Bienal do Livro
beça. Mas é oprimida pelos
padrões de beleza e de com-
portamento. Ela tenta de
qualquer maneira se enqua-
drar nos padrões. Mesmo na
atualidade, a condição da
mulher apontar para outra
direção, de caber em si e nos
seus desejos, existem muitas
‘sílvias’ na sociedade. Como
mulher, atriz e produtora,
me interessa reafirmar como
isso tudo é prejudicial para a
mulher, que fica escrava dos
padrões da indústria cosmé-
tica, de procedimentos estéti-
cos capazes de matar muita
gente na mesa de cirurgia,
escrava de tudo. Ela acha
que a felicidade vem de fora,
do outro, de agradar ao ho-

mem que acha que ama –
destaca Maira.

O espetáculo terá a tradu-
ção em libras simultanea-
mente.

Serviço

Confissões
Monólogo – Comédia
com Maira Cibele
Texto de Anna Sant’-
Ana e direção de Anja
Bittencourt
Data: 27 de março, às
20hs
Transmissão online no
Youtube no canal do
Instituto Dagaz de Volta
Redonda
Duração: 60 minutos

e produzida pela atriz Maira
Cibele, com texto de Anna
Sant’Ana e direção de Anja
Bittencourt.

Este projeto foi contem-
plado pelo edital Retomada
Cultural RJ, lançado pela Se-
cretaria de Estado de Cultu-

ra e Economia Criativa do
RJ, através da Lei Aldir
Blanc e integra a IV Bienal
do Livro de Volta Redonda.

A comédia retrata a vida
de uma mulher de 35 anos,
que tenta negar e superar
sua sorte grotesca, transtor-
nada pela vida, pelos relacio-
namentos e pelo ex-marido.
“Confissões” guia o especta-
dor para um universo imerso
em emoções, ao mesmo tem-
po delicado e cômico, como
uma vertigem cênica, onde
são reviradas nossas fraque-
zas mais inconfessáveis. ?

– A Sílvia é uma mulher
independente, advogada que
cursa pós-graduação em Di-
reito Penal, inteligente à

Divulgação
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Barra Mansa

Após duas semanas de
retorno das aulas em siste-
ma híbrido de ensino, a se-
cretaria Municipal de Edu-
cação de Barra Mansa faz
uma análise sobre os desa-
fios de cumprir os protoco-
los de segurança sanitária
e promover a aprendizagem
dos alunos em tempos de
enfrentamento à pandemia
da Covid-19.

O secretário de Educa-
ção, Marcus Vinícius Bar-
ros lembrou que desde
março do ano passado o
município vem trabalhando
sistematicamente em meca-
nismos que viabilizassem a
retomada do ano letivo.

“Estruturamos um pla-
nejamento seguro e pro-
gressivo para que as ativi-
dades presenciais recome-
çassem. Em outubro, conse-
guimos constituir o Comitê
Municipal de Volta às Au-
las, formado por integran-
tes das secretarias de Edu-
cação e Saúde, Conselhos e
entidades representativas
da sociedade civil, tanto em
nível público, quanto priva-
do, que produziu o protoco-
lo que foi posteriormente
homologado junto ao MP e
Justiça”, disse Marcos Viní-
cius.

Para que a volta às au-
las fosse possível, a admi-
nistração municipal prepa-
rou as 68 unidades de ensi-
no, que forma que permi-
tissem a higienização das
mãos e braços com maior
frequência, a manutenção
do distanciamento entre os

alunos, a aferição da tem-
peratura de estudantes, pro-
fessore e funcionários logo
na chegada à escola e o uso
da máscara de proteção fa-
cial tornou-se obrigatório.

 “Formamos um cintu-
rão de proteção para que as
famílias se sentissem segu-
ras em enviar as crianças à
escola. Apesar de ainda es-
tarmos iniciando o retorno
ao que tem sido chamado
de ‘novo normal’, à volta às
aulas traz outros impactos
na sociedade já que permi-
te que muitas mães tam-
bém desenvolvam suas ati-
vidades profissionais com
maior tranqüilidade”, res-
saltou o secretário.

A primeira semana de
aulas, de 1º a 05 de março,
envolveu 3.330 alunos, divi-
didos em Educação Infantil
(Pré II), Ensino Fundamen-
tal I Anos Iniciais (ciclo 1/2
ano e 4/5 ano), Ensino Fun-
damental II Anos Iniciais
(ciclo 8/9 ano) e EJA (Alfa-
betização e Fases Iniciais /
Fase VIII). A segunda se-
mana, entre os dias 08 e 12,
foi destinada ao mesmo
quantitativo de alunos. A
taxa de alunos que compa-
receram as aulas tem se
mantido em torno de 65%,
até porque o retorno pre-
sencial foi uma opção ofere-
cida às famílias, ou seja,
não foi obrigatório.

Medidas que possibilitaram a

volta às aulas

Entre as medidas peda-
gógicas que permitiram o
retorno das aulas estão à

Paulo Dimas

implantação do ensino hí-
brido, a continuidade do
Canal no Youtube Do
Aprender ao Ensinar, além
do acesso de alunos e pro-
fessores à plataforma de en-
sino BM Educação, através
Google Sala de Aula, a par-
tir do dia 15 de março.

As medidas coletivas
adotadas pela secretaria de
Educação englobam a orga-
nização dos alunos, de for-
ma escalonada, para fre-

quentarem as aulas presen-
ciais, manutenção de portas
e janelas abertas para venti-
lação do ambiente, garantia
adequada de comunicação
visual de proteção e preven-
ção de risco à Covid-19, or-
ganização da rotina de lim-
peza do ambiente de traba-
lho e dos equipamentos de
uso individual, utilização de
máscaras, higienização das
mãos com água e sabão ou
álcool em gel 70% e não

cumprimentar as pessoas
com aperto de mãos, beijos
ou abraços.

Já as medidas individu-
ais que devem ser respeita-
das são o distanciamento de
pelo menos 1,5m (um metro
e meio) entre as pessoas e
não compartilhar objetos de
uso pessoal, como copos e
talheres, materiais de escri-
tórios, livros e afins.

Por fim, entre as medi-
das cotidianas estão à aferi-

Sul Fluminese

O Detran-RJ promove
neste sábado, dia 13, seu 20º
mutirão para oferecer ser-
viços de habilitação, identi-
ficação civil e veículos. A
ação visa compensar o pe-
ríodo em que os atendimen-
tos tiveram de ser suspen-
sos em razão da pandemia
da Covid-19.  Nesta edição,
o órgão chega à marca de
100 mil atendimentos em
mutirões. Serão 11,5 mil va-
gas, distribuídas em 80 pos-
tos de todas as regiões do
Estado do Rio. Para evitar
aglomerações, o atendimen-
to será apenas mediante
agendamento prévio.

Porto Real

A prefeitura de Porto

Real está abrindo vaga

para o curso de panifica-

ção. As inscrições podem

ser feitas na Secretaria

Municipal Assistência So-

cial, Direitos Humanos e

Habitação, que fica na

Rua Fernando Bernardelli,

número 490, no Centro,

entre 8h e 17h, de segunda

a sexta. Os candidatos de-

verão levar duas fotos 3X4,

certidão de nascimento ou

RG, comprovante de ma-

trícula escolar e de resi-

dência. Os menores de 18

anos devem levar cópia

dos documentos dos pais.

Cada turma terá cinco

Detran-RJ faz mutirão e oferece
11.500 vagas neste sábado

Para ser atendido, o
usuário deve agendar o ser-
viço pelo site do Detran
(www.detran.rj.gov.br) ou
pelo teleatendimento, nos
números (21) 3460-4040,
3460-4041 ou 3460-4042 (das
6h às 21h). As vagas estão
sendo disponibilizadas a
partir desta quinta-feira
(11).

O presidente do Detran-
RJ, Adolfo Konder, ressal-
tou o expressivo número de
atendimentos em mutirões,
seguindo todos os  protoco-
los de saúde. “Estamos re-
duzindo significativamente
a demanda reprimida em
função da pandemia. Com
este mutirão, vamos bater

a marca de 100 mil atendi-
mentos nos fins de semana.
Nada disso seria possível
sem a mobilização das dire-
torias e o comprometimen-
to de nossos funcionários”,
disse o presidente.

Os serviços de habilita-
ção, como primeira habili-
tação, renovação de CNH,
mudança de categoria, adi-
ção de categoria e alteração
de dados, serão disponibili-
zados das 10h às 16h, nos
seguintes postos Angra dos
Reis, Barra do Piraí, Barra
Mansa, Mendes, Miguel Pe-
reira, Paracambi, Paraíba
do Sul, Paraty, Paty do Alfe-
res, Pinheiral, Piraí, Resen-
de, Valença e Volta Redon-

Secretaria de Educação avalia
retorno às aulas presenciais

Iniciativa envolveu 6.660 alunos; taxa de alunos que compareceram as aulas tem se mantido em torno de 65%

Secretário de Educação, Marcus Vinícius Barros, disse que desde março do ano passado trabalhou para viabilizar retomada do ano letivo

ção da temperatura de ser-
vidores, estudantes e cola-
boradores na entrada da
Instituição e de salas e am-
bientes fechados, disponibi-
lização de termômetro e ál-
cool 70% na unidade esco-
lar, limpeza intensiva de
banheiros e salas de aula,
permitir o uso de bebedou-
ros somente de torneiras e
manutenção da limpeza de
salas e auditórios a cada
troca de turma.

da.
Para quem precisa fa-

zer transferência de pro-
priedade, jurisdição ou
município, os postos dis-
poníveis para agendamen-
to são: Paracambi Volta
Redonda, Barra Mansa,
Angra dos Reis, Barra do
Piraí e Miguel Pereira. O
atendimento será das 8h
às 16h.

O Detran reforça que é
preciso respeitar o horário
agendado, sem antecipação,
para que não ocorram filas
e aglomerações neste perío-
do de pandemia. O departa-
mento pede para que as
pessoas não levem acompa-
nhantes aos postos.

Porto Real abre inscrições para
curso de panificação

alunos e uma aula por se-

mana, no período escolhido.

As aulas acontecem de ma-

nhã e a tarde, nas terças,

quartas e quintas-feiras. No

total, estão sendo disponibi-

lizadas 30 vagas, divididos

em seis turmas. Ao final do

curso todos os participantes

receberão um certificado.

O professor do curso,

Piterclei Moreira, tem 23

anos de experiência e foi

premiado em 2016 com o

1º lugar no concurso Ta-

lentos Senac, sendo consi-

derado o melhor padeiro

Senac do estado do Rio de

Janeiro. Ele fez cursos em

São Paulo e Rio de Janei-

ro e está terminando a fa-

culdade de gastronomia.

“Neste primeiro momento

as inscrições são para pes-

soas a partir dos 16 anos.

Estou muito animado em

poder passar minhas expe-

riências. Creio que este

curso pode ajudar muito

as pessoas até nesta pan-

demia”, disse o professor

Thiago Tolentino Mar-

cos, de 20 anos, morador

do bairro Novo Horizonte,

é o primeiro aluno a se

inscrever no curso. Ele

conta que não podia per-

der essa oportunidade.

“Quando criança eu acom-

panhava minha mãe, que

fazia bolos e salgados para

vender. Adorava ajudar.

Agora, com esse curso,

quero ganhar experiência,

conseguir um emprego na

área e futuramente abrir

minha própria padaria.

A secretária Municipal

Assistência Social, Direi-

tos Humanos e Habitação,

Valéria Sá comentou que

está entusiasmada com o

início dos trabalhos. “Te-

mos os projetos do Vem

Dançar Comigo, de Artes

Cênicas, da Banda Munici-

pal, de Violão e agora

também da Panificação e

Biscoitos. Queremos envol-

ver as comunidades, ser

agentes transformadores

de vida do nosso povo.

Tudo com os devidos cui-

dados que o momento da

pandemia exige” , decla-

rou a Secretária.
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Barra Mansa

A Secretaria de Ordem
Pública fiscalizou o comér-
cio irregular de ambulantes
no município na tarde de
terça-feira, dia 18, que gera
constantes reclamações dos
donos de lojas que têm os
estabelecimentos legaliza-
dos. Entidades de classe
como a CDL (Câmara dos
Dirigentes Lojistas), Aciap e
Sicomércio também está
preocupadas com o aumento
de ambulantes não legaliza-
dos no município.

-Para controle da segu-
rança e do comércio, esta-
mos sempre em colaboração
com a prefeitura para uma
fiscalização eficaz, pois pre-
cisamos estar atentos para
que não haja uma desordem
no cumprimento da lei.
Existem regras para o co-
mércio de ambulantes e é
preciso fiscalizar e cumpri-
las.  Como sempre, destaca-
mos que essa iniciativa não
visa coibir a prática dos
ambulantes, mas sim garan-
tir que o município tenha
um controle dos praticantes,
trazendo segurança tanto ao
comércio local quanto aos

Volta Redonda

As contas da Associação
dos Aposentados e Pensio-
nistas de Volta Redonda fo-
ram  aprovadas, na tarde
de quarta-feira (10), referen-
tes ao exercício de 2020. Os
associados também aprova-
ram a previsão orçamentá-
ria, proposta pela diretoria
do presidente Ubirajara
Vaz. A assembleia foi reali-
zada, obedecendo a todos os
protocolos para a preven-
ção da Covid-19, como dis-
tância mínima, aferição de
temperatura, na entrada, e
aplicação de álcool gel. So-
mente três associados rejei-
taram as contas.

Antes da votação, audi-
tores independentes apre-
sentaram os números cole-
tados na AAP-VR e o pare-
cer aprovando o balanço do
ano passado, enquanto o

Rio de Janeiro

O Índice Nacional de
Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), que mede
a inflação oficial, ficou em
0,86% em fevereiro deste
ano, taxa superior ao
0,25% registrado em janei-
ro deste ano e em feverei-
ro do ano passado. Essa é
a maior alta para o mês
desde 2016 (0,90%).

Segundo dados divulga-
dos ontem (11) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), o
IPCA acumula taxas de
inflação de 1,11% no ano e
de 5,2% em 12 meses.

O principal responsável
pela alta da inflação em
fevereiro foi o grupo
transportes, que registrou
variação de 2,28% no mês,
puxada principalmente
pela gasolina (7,11%). Esse
combustível, sozinho, res-
pondeu por quase metade
da inflação em fevereiro.

“Temos tido aumentos
no preço da gasolina, que
são dados nas refinarias,
mas uma parte deles aca-
ba sendo repassada ao
consumidor final. No iní-
cio de fevereiro, por exem-
plo, tivemos um aumento
de 8%, e depois de mais

São Paulo

Os supermercados regis-
traram alta de 12% nas ven-
das de janeiro em compara-
ção com o mesmo mês de
2020, segundo balanço divul-
gado ontem (11) pela Associ-
ação Brasileira de Supermer-
cados (Abras).

Para o vice-presidente
Administrativo da entidade,
Marcio Milan, com as restri-
ções impostas a outros seto-
res do comércio devido à
pandemia da covid-19, os su-
permercados acabam suprin-
do as necessidades dos con-
sumidores, o que impulsiona
as vendas.  

“Com as restrições de
funcionamento de muitos
estabelecimentos pelo Bra-
sil, o setor, por ser essenci-
al, foi uma opção na com-
pra de diversos itens”, en-

Prefeitura fiscaliza comércio
de ambulantes irregular em BM
Entidades de classe do município reforçam a importância da regularização de ambulantes

próprios consumidores - ex-
plica Leonardo dos Santos,
presidente da CDL.

O presidente da Aciap,
Bruno Paciello, destaca que
é fundamental que o ambu-
lante trabalhe de forma le-
galizada. “A entidade tam-
bém é a favor de que o po-
der público intensifique a
fiscalização, pois muitas
pessoas se disfarçam de
vendedores ambulantes
para cometer pequenos de-
litos, como furtos, e até ar-
rombamentos no comércio.
Por conta disso, a entidade
reforça que a fiscalização é
o meio adequado para asse-
gurar os trabalhadores e os
cidadãos de bem”, disse.

Outro destaque ainda
das entidades diz respeito à
importância desse controle
em relação ao combate à
pandemia, visto que todo o
comércio, assim como o de
rua, precisa estar com as
medidas preventivas e cau-
telas em relação à Covid-19.

Segundo Hugo Tavares,
presidente do Sicomércio,
esta é uma demanda traba-
lhada constantemente pelas
entidades. “É um pleito em
conjunto, mas quero para-

benizar a ação da prefeitu-
ra no combate do comércio
ilegal e reforçar a impor-
tância de que esses ambu-
lantes façam a regulariza-
ção. Sabemos que a popula-
ção é extremamente afeta-
da quando se tem um co-
mércio ilegal, ainda mais
sem controle sanitário ade-
quado em um momento de
pandemia. Por isso, a ação
de fiscalização e abordagem
orientativa, conforme foi
feita ontem, vem pra mini-
mizar esses riscos que pos-
sam prejudicar a popula-
ção. O ambulante cadastra-
do tem o direito de traba-
lhar, vendendo seu artesana-
to e seus produtos na rua,
mas aqueles que estão irre-
gularidades não devem exer-
cer essa função”, afirma.

Documentos

Recentemente, a Secre-
taria Municipal de Ordem
Pública divulgou o passo
a passo para o interessa-
do se tornar um ‘Ambu-
lante Legal’.  É preciso
procurar a Fiscalização
de Postura, que fica no
Parque da Cidade Natana-

el Geremias, munidos dos
seguintes documentos:
Identidade; CPF; Título de
eleitor; Comprovante de
residência; Duas fotos
3x4; Carteira de trabalho,
Certidão de nascimento
ou casamento.

“A Secretaria de Or-
dem Pública, através do
setor de Fiscalização de
Posturas, está trabalhan-
do em parceria com as
entidades de classe, bem
como com os ambulantes
regulamentados, para
manter a ordem na cida-
de. Nós temos um Decreto
Municipal que não autori-
za o comércio ambulante
na Avenida Joaquim Lei-
te. Sendo assim, os ambu-
lantes que desejarem tra-
balhar em locais permiti-
dos pela legislação devem
procurar a Fiscalização
de Posturas para que haja
a avaliação e, posterior-
mente, a liberação ou
não”, informou o secretá-
rio William Pereira, colo-
cando a pasta a disposi-
ção da população que,
caso tenha dúvidas, pode
entrar em contato pelo te-
lefone (24) 3322-7817.

Associação dos
Aposentados tem contas

aprovadas em assembleia
presidente do Conselho Fis-
cal da Associação, Irineo
Rosas, leu um relatório re-
comendando a aprovação.
Durante o evento, o gerente
de Planejamento e Control-
ler da Associação, Eduardo
Vaz, apresentou os núme-
ros de receita e despesas de
2020, com superávit de qua-
se R$ 1 milhão e patrimô-
nio, em 31 de dezembro, es-
timado em R$ 58.683.813,20.

-Esse patrimônio foi cal-
culado em dezembro do
ano passado; portanto, sem
levar em conta todo o se-
gundo andar do prédio
onde inauguramos o Cen-
tro Integrado de Saúde, no
bairro Nossa Senhora das
Graças, que inauguramos
em fevereiro deste ano - ex-
plicou Eduardo Vaz, infor-
mando ainda  que a previ-
são orçamentária para 2021
é de R$ 25.660.742,00.

Inflação oficial fica em 0,86% em fevereiro
de 10%. Esses aumentos
subsequentes no preço do
combustível explicam essa
alta”, diz o gerente da pes-
quisa, Pedro Kislanov.

Também foram obser-
vadas altas de preços no
etanol (8,06%), óleo diesel
(5,40%), gás veicular
(0,69%), automóveis novos
(0,55%), veículos usados
(0,71%), pneus (1,26%) e
ônibus urbano (0,33%).

Outro grupo que con-
tribuiu para a inflação do
mês foi Educação, com
alta de 2,48%, devido aos
reajustes que costumam
ocorrer no início do ano.

Também registraram
inflação os grupos saúde e
cuidados pessoais (0,62%),
alimentação e bebidas
(0,27%) habitação (0,40%),
artigos de residência
(0,66%), vestuário (0,38%)
e despesas pessoais
(0,17%). Comunicação,
com queda de preços de
0,13%, foi o único grupo a
apresentar deflação.

Famílias com renda mais baixa

O Índice Nacional de
Preços ao Consumidor
(INPC), que mede a varia-
ção da cesta de compras de
famílias com renda de até

cinco salários mínimos, re-
gistrou inflação de 0,82% no
país em fevereiro, percentu-
al maior que o de janeiro
(0,27%). É, também, a maior
taxa para o mês de feverei-
ro desde 2016 (0,95%).

Segundo dados divulga-

dos ontem (11), no Rio de
Janeiro, pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), o INPC acu-
mula 1,09% no ano e 6,22%
em 12 meses.

A inflação oficial, medi-
da pelo Índice Nacional de

Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), ficou acima do
INPC em fevereiro (0,86%).
No acumulado de 12 meses,
no entanto, o IPCA é menor
(5,20%).

Em fevereiro, os produ-
tos alimentícios medidos

pelo INPC tiveram alta de
preços de 0,17%, percentual
inferior ao 1,01% de janeiro.
Já os não alimentícios me-
didos pelo INPC registra-
ram inflação de 1,03% em
fevereiro, acima do 0,03%
de janeiro.

O INPC, que mede a variação da cesta de compras de famílias com renda de até cinco salários mínimos, registrou inflação de 0,82%

Tânia Rêgo ABr

Supermercados registram
alta 12% nas vendas de janeiro

fatizou Milan.
Nas vendas para a Pás-

coa, a associação espera um
crescimento de até 15% em
relação ao ano passado. De
acordo com Milan, em 2021
os supermercados estão mais
preparados para lidar com a
pandemia, especialmente na
logística de vendas pela in-
ternet. 

“Em 2020 fomos pegos de
surpresa com a chegada da
pandemia e do isolamento
social bem próximos da Pás-
coa. Este ano o setor se pre-
parou para as vendas em
período mais remoto, e conta
ainda com uma força maior
do e-commerce, que ganhou
mais clientes durante a pan-
demia”, ressaltou.

Os supermercados acredi-
tam em boas vendas princi-
palmente dos chocolates com
menor valor agregado, como

as caixas de bombom que,
segundo as expectativas do
setor, devem ter uma alta de
12,9% nas vendas deste ano.
Para as barras e tabletes de
chocolate é esperada um au-
mento de 11,8% na comercia-
lização em comparação à
Páscoa de 2020, e em relação

aos ovos de chocolate de até
200 gramas, é prevista uma
alta de 9,4%.

Neste ano, a Abras estima
que as vendas dos supermer-
cados devem ser 4,5% maio-
res do que ao longo de 2020.

Edição: Fernando Fraga - AB

Expectativa é de aumento de vendas para Páscoa

Tânia Rêgo -ABr
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TÚNEL DO TEMPO
*Guerra de Inverno: a Finlândia assina o Tratado

de Paz de Moscou com a União Soviética (1940).
*Anne Frank, menina alemã de religião judaica,

morre de tifo no campo de extermínio nazista de Ber-
gen-Belsen, sua adolescência e seu trágico destino fica-
ram mundialmente conhecidos graças a um diário
pessoal encontrado no final da Segunda Guerra Mun-
dial (1945).

*A Ilha Maurícia torna-se independente do Reino
Unido (1968).

*Programa Soyuz: lançamento de Baikonur da nave
espacial soviética Soyuz para a missão Soyuz T-4
(1981).

*A Igreja Anglicana ordena sua primeira sacerdote
feminina (1994).

*Três países do antigo Pacto de Varsóvia, a Repú-
blica Checa, Hungria e Polônia aderem a NATO ou
OTAN (1999).

*Em um gesto inédito, o Papa João Paulo II pede o
perdão de Deus pelos pecados da Igreja Católica come-
tidos através dos anos contra judeus, mulheres e mino-
rias (2000).

*Fotografias tiradas pela Sonda Cassini-Huygens
mostram um conjunto de espessamentos no exterior
do anel “F” de Saturno (2004).

*Tung Chee-Hwa, o primeiro Chefe do Executivo da
Região Administrativa Especial de Hong Kong, deixa
seu posto após sua renúncia ser aprovada pelo gover-
no central chinês (2005).

*Inicia-se o conclave para a eleição do sucessor de
Bento XVI, em decorrência da renúncia do então
Sumo Pontífice em 28 de fevereiro de 2013 (2013).

*O estudante de jor-
nalismo do UBM – Cen-
tro Universitário de Bar-
ra Mansa –, Leonardo
Klotz, representará a
instituição, no 11º Festi-
val Internacional de Ci-
nema Fantástico (Cine-
fantasy), entre os dias
16 e 29 de abril.

*O curta-metragem
“Paradoxo Roxo”, dirigi-
do e estrelado por ele,
foi selecionado para
concorrer na categoria
Prêmio Especial Brasil
Fantástico.

*Leonardo, de 27
anos, cursa o 5º período
e começou a se interes-
sar pelo universo cine-
matográfico ainda na
adolescência.

*Ele vê na produção
de curtas a oportunida-
de de conseguir conheci-
mento e experiência na
área.

*Para ele, os projetos
experimentais vão
acrescentar em sua ba-
gagem rumo à realiza-
ção de um longa-metra-
gem profissional.

*As ideias para pro-Sala Vip
*O empresário Rogério Loureiro, esteve na

quinta-feira pela manhã, reunido com o vereador
e amigo, Lela.

*O foco principal girou numa conversa sobre o
futuro, incluindo as possibilidades de geração de
emprego e novas oportunidades no atual cenário
político.

*Hoje a Honda Oriental está em festa!
*A Daiane Pamponet está celebrando sua mais

nova idade.
*A comemoração será ao lado de sua linda fi-

lha Suellen.
*Outros queridos aniversariantes do dia: a can-

tora Carina Sandré; Flávio da Costa; Pedro Henri-
que Mezzabarba; a dentista Ana Carla Rocha; pro-
fessora Beatriz Pacheco; Diogo Nascimento Possi-
deli; Regimara Nascimento; Valnei Rodrigo; Jonas
Oliveira; Flávio da Costa;  Mônica Lúcia Siqueira
Mendes; Mariana Cruz; Carolina Netto.

*Lembrando que será amanhã que acontece o
projeto Refeição Gourmet, da Apae de Volta Re-
donda.

*O delicioso cardápio da vez, será a comida mi-
neira.

*As ‘quentinhas’ que custarão apenas vinte re-
ais, podem ser adquiridas na própria sede da enti-
dade, no horário das 12h às 15h.

*Além de poder saborear a comida típica mi-
neira ainda existe a satisfação de poder ajudar, as
obras filantrópicas desenvolvidas pela Apae.

Tela
Grande

dução de seus filmes ocor-
rem de forma espontânea,
por meio de temas atuais e
que provoquem o telespec-
tador.

*Seguindo essa linha,
ele acredita que essa premi-
ação será uma forma de ter
seu trabalho reconhecido.

*“Tenho a intenção de
produzir mais curtas, no-
vos temas e chegar a um
patamar profissional. As
minhas expectativas não es-
tão apenas em prêmios,
mas sim na visibilidade
que tudo isso trará para
meu projeto e minha car-
reira. Pretendo ser Cineas-
ta e os curtas são, de certa
forma, meu laboratório e,
através disso, quero chegar
mais longe que eu posso e
ser reconhecido por isso”.

*O curta-metragem fala
sobre um rapaz que recebe
duas propostas de pessoas
diferentes, e, com isso, faz
com que o público reflita
junto com ele sobre os te-
mas abordados.

*Ele já produziu outros
dois curtas, intitulados
“Fora de Vista” e “A Casa
de Crimson”, que estão dis-

poníveis em seu canal do
Youtube e já foram exibidos
em alguns eventos do curso
de Jornalismo do UBM.

*O Cinefantasy tem por
intuito incentivar e divul-
gar o cinema fantástico e
suas variações.

*Em dez edições, já fo-
ram exibidos mais de 1.000
filmes e teve cerca de 4.000
inscritos, além de proporci-
onar diversas outras ativi-
dades de interação entre os
selecionados.

*A programação para
2021 tem como pautas deba-

tes sobre políticas
afirmativas, partici-
pação das mulheres
e negros no merca-
do cinematográfico
e as produções LGB-
TQIA+.

*Para conferir
“Paradoxo Roxo” e
as demais obras de
Leonardo, acesse o
canal do Youtube
“Leonardo Klotz”
(https://www.you-
tube.com/channel/
UCZufvd7azHn4Kp
QC4GzcKwg).

Leonardo Klotz representará o UBM, no 11º Festival
Internacional de Cinema Fantástico (Cinefantasy)

Os advogados Victor Vergílio e Helana Daer

O empresário Rogério Loureiro e o vereador Lela

Daiane Pamponet, a aniversariante do dia ganhando os primeiros
carinhos da filha Suellen

Fotos:  Divulgação
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Nacional

Brasília

O presidente Jair Bolso-
naro exonerou Fábio Wajn-
garten do cargo de secretá-
rio especial de Comunica-
ção Social do Ministério
das Comunicações e no-
meou para ocupar interi-
namente o lugar dele o al-
mirante Flávio Augusto
Viana Rocha. O militar é o
chefe da Secretaria de As-
suntos Estratégicos da Pre-
sidência e agora irá acu-
mular as duas funções. A
mudança está formalizada
no Diário Oficial da União
(DOU) desta quinta-feira,
dia 11

Flávio Rocha será o
terceiro chefe da Secom
na gestão Bolsonaro.
Conforme o Estadão noti-
ciou em janeiro, com a
troca, Bolsonaro quer
tentar melhorar a comu-
nicação do governo e pôr
um fim em divergências
internas, especialmente
entre Wajngarten e o mi-
nistro das Comunicações,
Fábio Faria. Os dois esta-
vam completamente de-
salinhados. A Secom é
responsável pela comuni-
cação oficial do governo
e também pelo repasse
de verbas publicitárias, o

Wajngarten é exonerado da Secretaria
Especial de Comunicação Social

Almirante Flávio Augusto Viana Rocha,  chefe da Secretaria de Assuntos
 Estratégicos da Presidência, assume a pasta e irá acumular as duas funções

Brasília

O presidente Jair Bolso-
naro criticou novamente,
nesta quinta-feira, dia 11,
as medidas restritivas im-
postas por governadores
como prevenção à dissemi-
nação do novo coronavírus
no país. Para Bolsonaro,
“lockdown não é remédio”
para o combate ao vírus e
pode agravar situações,
como o desemprego e a
saúde mental da população.

“Sou preocupado com
vidas”, disse o presidente.
“Mas, como sempre disse, a
economia e a vida têm que
andar de mãos dadas. Te-
mos dois problemas que se
agravam, o vírus e o de-
semprego”.

Bolsonaro participou
nesta quinta-feira, por vide-
oconferência, de encontro

que aumenta o poder po-
lítico da secretaria.

Empresário do ramo
de pesquisa de mídia,
Wajngarten assumiu a
Secom em abril de 2019,
em substituição ao publi-
citário Floriano Barbosa
de Amorim.

A mudança, conforme
apuração do Estadão em
fevereiro, deve colocar
um fim aos desentendi-
mentos dentro da área de
comunicação do governo,
especialmente entre Wa-

jngarten e Faria.
Havia também muita

queixa interna no gover-
no em relação à comuni-
cação na questão da pan-
demia do coronavírus. O
Palácio do Planalto con-
sidera que tem acumula-
do seguidos desgastes
nessa área por não con-
seguir mostrar o que
está fazendo no setor.

Mesmo fora da secreta-
ria, Wajngarten não deve
deixar o entorno de Bol-
sonaro, que gosta pessoal-

Marcelo Camargo

Wajngarten não deve deixar o entorno de Bolsonaro, que gosta pessoalmente do empresário

mente do empresário. Ele
é visto pelo presidente
como um aliado fiel e
uma pessoa inteligente,
que pode seguir ajudando
numa assessoria especial.

Com um perfil oposto,
o almirante Flávio Rocha
é chamado dentro do go-
verno de “bom de jogo” e
“habilidoso”. Considera-
do um militar concilia-
dor e de diálogo, Rocha
ampliou sua proximidade
com Fábio Faria nos últi-
mos tempos.

Bolsonaro critica
novamente restrições

impostas por governadores
da Frente Parlamentar da
Micro e Pequena Empresa.
O ministro da Economia,
Paulo Guedes, também dis-
cursou no evento.

De acordo com o presi-
dente, somando com auxi-
lio emergencial, foram gas-
tos no ano passado por vol-
ta de R$ 700 bilhões para
enfrentamento à pandemia
de covid-19. “Lá atrás quan-
do se decidiu pela política
de lockdown, do confina-
mento, do ‘fica em casa’, o
objetivo era dar tempo dos
hospitais se aparelharem,
para que fossem feitos hos-
pitais de campanha, para
que fizessem leitos de UTIs,
se comprassem respirado-
res. E não faltou dinheiro
por parte do governo fede-
ral”, disse.

*As informações são da
Agência Brasil
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Brasília

A Diretoria Colegiada
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa)
aprovou em reunião nesta
quinta-feira, dia 11, altera-
ções na resolução Nº. 456
de 2020, que trata de regras
em aeroportos e aviões du-
rante a pandemia. A más-
cara usada nestes espaços e
veículos deve estar bem
ajustada, cobrindo nariz e
boca e sem espaço para en-
trada de ar ou emissão de
gotículas respiratórias.

Com essa decisão, as pes-
soas não poderão usar ban-
danas, lenços, máscaras de

São Paulo

O governo da Argentina
anunciou que vai reduzir
voos com destino para o
Brasil, Estados Unidos e Eu-
ropa, em resposta às novas
cepas do coronavírus e
como tentativa de evitar
uma segunda onda de infec-
ções no país. A possibilida-
de de fechamento das fron-
teiras ainda está descartada,
com base nas recomenda-
ções de especialistas em
saúde.

Apesar de ser mantida a
proibição de entrada de es-
trangeiros não residentes
por meio de aeroportos e
travessias marítimas e ter-
restres internacionais, o go-
verno optou por manter a
possibilidade de retorno de
argentinos do exterior, in-
cluindo destinos que, como
no caso do Brasil, tem alta
circulação do vírus. Em
conjunto com a medida, o
governo avança em um cro-
nograma de forte testagem
dos argentinos que voltam
ao país.

Dessa forma, o anúncio
feito na terça-feira, 9, pelo
ministro da Saúde da pro-
víncia de Buenos Aires, Da-
niel Gollan, de que seria
“tomada a decisão de res-
tringir fortemente a ida de
novos turistas às áreas de
circulação do vírus” não se
cumprirá por enquanto.
“Gollan se antecipou quan-
do ainda não havia nada de-
finido. Da mesma forma, é
correto o conceito de que
haverá uma redução no flu-
xo de voos”, disse uma fonte
oficial ao Clarín.

Se não houver mudanças
na ordem da ministra da
Saúde, Carla Vizzotti, serão
reduzidos 20% dos voos
para Brasil e México e Eu-
ropa, 10% para Estados Uni-
dos e 30% para Chile, Co-
lômbia, Equador, Panamá e
Peru.

Na contramão da decisão
argentina, a França vai ali-
viar as restrições a viagens
internacionais de alguns pa-
íses, afirmou Ministério das
Relações Exteriores. Segun-
do o órgão do governo, via-
jantes indo ou retornando
da Austrália, Coreia do Sul,
Israel, Japão, Nova Zelân-
dia, Grã-Bretanha e Cinga-
pura terão as medidas flexi-
bilizadas.

No entanto, as demais
restrições, como a exigência
de um teste de covid-19 pelo
menos de 72 horas antes da
viagem, permaneceram em

Brasília

O ministro da Saúde,
Eduardo Pazuello, disse
que atrasos na entrega do
Insumo Farmacêutico Ati-
vo (IFA), matéria-prima
para as vacinas produzidas
no Brasil, podem ser os
principais obstáculos no
cumprimento do cronogra-
ma vigente para entrega
dos imunizantes aos Esta-
dos brasileiros. A posição
do general consta de ofício
encaminhado nesta quarta-
feira, 10, ao presidente do
Senado, Rodrigo Pacheco
(DEM), e ao presidente da
Câmara, Arthur Lira (Pro-
gressistas).

O documento assinado
por Pazuello presta infor-
mações pedidas em caráter
de urgência pelos parla-
mentares. Em um dos pon-
tos, Lira e Pacheco pedem
que o ministro aponte
quais os principais obstácu-
los enfrentados neste mo-

São Paulo

Prefeituras de mais de
200 cidades do País passa-
ram a negociar a compra de
vacinas com uma empresa
búlgara, mesmo ante a in-
certeza de que vão receber
as doses. A TMT Globalphar-
ma, que diz atuar como in-
termediadora dos produto-
res, promete entregar mi-
lhões de unidades da Sput-
nik V e do produto de
Oxford/AstraZeneca nos pró-
ximos meses.

As próprias fabricantes,
no entanto, desacreditam o
negócio. A AstraZeneca afir-
mou ao Estadão que já com-
prometeu todas as suas do-
ses em vendas a governos
nacionais e ao consórcio in-

Anvisa aperta regras para uso de
máscaras em aeroportos e aviões

Novas regras vetam bandanas, máscaras folgadas e proteção de acrílico
plástico (conhecidas também
como face shields), máscaras
de acrílico, N95 ou PFF2
com válvula. Máscaras de al-
godão e tricoline devem ter
mais de uma camada.

Pela resolução, dentro
dos aviões a retirada da
máscara só é permitida
para beber água ou para
alimentar crianças com
menos de 12 anos. Nos ae-
roportos, os passageiros po-
dem tirar a proteção para
beber água ou se alimentar,
mantendo um distancia-
mento mínimo de um me-
tro de outras pessoas.

*As informações são da
Agência Brasil

Argentina reduz voos para
Brasil, EUA e Europa por conta

de cepas do coronavírus
vigor, afirmou o ministério.

As autoridades de saúde
da Itália ordenaram a reti-
rada de um lote da vacina
contra o coronavírus da As-
traZeneca, após a morte de
dois homens na Sicília que
haviam sido imunizados re-
centemente. A autoridade
italiana de medicamentos,
Aifa, confirmou que estava
interrompendo o uso de um
lote de doses como uma me-
dida “de precaução”, acres-
centando que nenhuma liga-
ção foi estabelecida ainda
entre a vacina e os óbitos.

Stefano Paterno, um ofi-
cial da marinha de 43 anos,
e Davide Villa, um policial
de 50 anos, haviam recebido
o imunizante do lote
ABV2856 da AstraZeneca.
Paterno morreu de suspeita
de ataque cardíaco na terça-
feira, um dia após a vacina,
enquanto que Villa morreu
no fim de semana, cerca de
12 dias após a imunização.

A medida da Itália aconte-
ceu horas depois que a Dina-
marca, Noruega e Islândia
anunciaram que estavam
suspendendo temporariamen-
te o uso das vacinas da As-
traZeneca, após relatos da
formação de coágulos sanguí-
neos em algumas pessoas.

Segundo a autoridade de
saúde dinamarquesa, a utili-
zação da vacina da AstraZe-
neca foi interrompida tem-
porariamente no País em
meio a preocupações de que
ela esteja levando a maiores
riscos de coágulos sanguíne-
os. Após o anúncio, a Agên-
cia Europeia de Medica-
mentos (EMA) afirmou que
não há evidências de que as
vacinas contra a covid-19
possam causar trombose.

“As informações disponí-
veis até o momento indicam
que o número de tromboem-
bolias em indivíduos vaci-
nados não é maior do que o
observado na população em
geral”, afirmou o órgão de
saúde. As reações cardiovas-
culares “não são classifica-
das como efeitos colaterais”
do medicamento, apontou.

Ainda na Europa, a Ale-
manha relatou ontem 14.356
novos casos e 321 mortes
por coronavírus. Os dados
apontam que a situação do
vírus no país atingiu um
pico em termos de melhora
nas últimas semanas. No
entanto, a tendência obser-
vada parou e, na quarta-fei-
ra, a nação atingiu o maior
número de casos diários
desde 23 de janeiro.

Por Sofia Aguiar

 Ilustrativa

Passageiros podem tirar a proteção para beber água ou se alimentar

Pazuello admite que matéria-prima pode ser
obstáculo no cronograma de vacinação

mento para que o cronogra-
ma vigente seja cumprido.
A resposta do general
quanto às vacinas fabrica-
das no Brasil pelo Instituto
Butantan e pela Fiocruz
destaca as questões ligadas
ao IFA.

“Os principais obstácu-
los podem ser atrasos na
entrega de Insumo Farma-
cêutico Ativo (IFA) relacio-
nados a ingerências e con-
dicionantes políticas dos
governos sede dos laborató-
rios com os quais a Fiocruz
(AstraZeneca-Oxford) e o
Butantan (Sinovac) possu-
em contrato, técnicas de
produção e demandas lo-
cais e globais do produto, o
que atrasaria a produção
local”, escreveu Pazuello.

O governo federal já
teve de se debruçar sobre a
importação do IFA. No fi-
nal de janeiro, o insumo
que estava previsto para
chegar para o Butantan fi-
cou retido na China, o que

levou a atritos políticos en-
tre o governador João Do-
ria (PSDB-SP) e o governo
do presidente Jair Bolsona-
ro. As remessas previstas
então foram liberadas e já
são usadas no Brasil para
produção da Coronavac e
da vacina do laboratório
AstraZeneca em parceria
com a Fiocruz.

A dependência do IFA
importado da China deve
continuar sendo uma reali-
dade para o Brasil nos pró-
ximos meses. O Ministério
da Saúde reforça no ofício
que o cronograma de distri-
buição de doses aos Esta-
dos está mantido.

Sobre as vacinas impor-
tadas, como as doses da Pfi-
zer, da Sputnik V, da Jans-
sen, da Moderna e da Bha-
rat Biotech, o ministro cita
três obstáculos que podem
ocorrer: atrasos na apresen-
tação dos relatórios para
análise da Anvisa, atrasos
na produção dos laboratóri-

os no país de origem e atra-
sos na liberação para im-
portação pelo Brasil. A ges-
tão Pazuello à frente do mi-
nistério e do governo Bol-
sonaro como um todo é cri-
ticada por especialistas em
razão da demora nas trata-
tivas com as farmacêuticas.

Por fim, o ministro pede
união de esforços. “Destaca-
se a necessidade urgente de
empreender esforços políti-
cos e diplomáticos conjun-
tos entre governo federal,
Congresso Nacional, Esta-
dos e municípios, para, de
forma integrada, assegurar
a disponibilização das vaci-
nas, de maneira eficaz e se-
gura, à população brasilei-
ra contra a covid-19 em me-
nor tempo possível. Dessa
forma, será possível conter
os sofrimentos decorrentes
da pandemia e retomar o
crescimento econômico do
país”, escreveu.

Por Marco Antônio Carvalho

Cidades tentam comprar vacina sem garantias
ternacional Covax Facility.
Já o Fundo Russo de Investi-
mento Direto (RDIF), que ne-
gocia a Sputnik V, declarou
que a companhia búlgara
‘NÃO’ tem - assim, em letras
maiúsculas - autorização
para esta venda.

A representante da vaci-
na russa no País é a União
Química, que não se mani-
festou sobre a negociação
por outra empresa. Apesar
da falta de aval das fabrican-
tes, representantes de muni-
cípios de várias regiões do
País têm assinado cartas de
intenção de compra das do-
ses e comemorado o acordo
nos sites oficiais das prefei-
turas e nas redes sociais.

O pagamento, segundo
eles, só deve ocorrer após re-
ceber o produto, motivo pelo
qual descartam se tratar de
um golpe. “Não vou esperar
sentado na minha cadeira a
vacina cair do céu”, afirmou
o prefeito de Aparecida de
Goiânia (GO), Gustavo Men-
danha (MDB). A cidade de
500 mil habitantes na região
metropolitana de Goiânia es-
pera receber, em poucas se-
manas, cerca de 1 milhão de
doses de Oxford/AstraZene-
ca, fabricadas pelo Instituto
Serum, da Índia. Trata-se do
mesmo produtor que envia
remessas a conta-gotas ao
Ministério da Saúde. Das 12
milhões de unidades enco-
mendadas, só 4 milhões che-
garam ao País.

Além da cidade goiana,
mais de 200 prefeitos da Fe-
deração Catarinense de Mu-
nicípios (Fecam) esperam fe-

char com a TMT, nos próxi-
mos dias, uma compra de 3,5
milhões de vacinas Sputnik
V. Cada dose deve custar
US$ 9,5 (R$ 55) e a expectati-
va é de receber o produto 15
dias após assinar o contrato.
O preço e o cronograma pro-
metidos pela empresa da
Bulgária são melhores do
que o Ministério da Saúde
conseguiu, mas o fundo rus-
so afirma que a intermediá-
ria não tem autorização
para esse negócio.

Consultor de Saúde da
Fecam, o médico Jailson
Lima não acredita em gol-
pe da TMT. Ele afirma que
a federação até já planeja
ir ao Supremo Tribunal
Federal (STF) para evitar
um eventual confisco das
doses pela União, além de
garantir o uso do imuni-
zante sem precisar do aval
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvi-
sa). “Se vai vir ou não, va-
mos ter de
aguardar.”Procurada, a
TMT disse não representar
farmacêuticas, mas sim o
“comprador”, em serviço
de “intermediação”.

Questionada sobre
como as doses serão obti-
das, a empresa afirmou
que não pode detalhar os
acordos, pois ainda não há
contratos fechados com o
Brasil. A Bra Medical So-
lution, de Cotia (SP), parti-
cipa das negociações ao
lado da TMT. Procurada, a
empresa não se pronun-
ciou.

Autoridades dos municí-

pios que acompanham as ne-
gociações afirmam que a
TMT garante já ter as doses
na mão, o que a empresa ne-
gou ao Estadão ter prometi-
do. Um documento apresen-
tado à reportagem cita que a
TMT buscou 70 milhões de
doses da vacina de Oxford
por meio da empresa Davati
Medial, dos EUA. O produto
seria entregue ao governo fe-
deral, mas o Ministério da
Saúde disse que jamais rece-
beu proposta.

A carta vinha sendo
apresentada por negociado-
res como garantia de que a
TMT tem as doses.Do RS ao
CE. A TMT ainda se reuniu
na semana passada com um
consórcio de prefeitos da re-
gião metropolitana de Porto
Alegre (RS).

Após a conversa, a prefei-
tura de Canoas, cidade com
cerca de 350 mil habitantes,
informou que deseja com-
prar 400 mil doses da Sput-
nik V. Já o prefeito da capi-
tal, Sebastião Melo (MDB),
disse ao Estadão que ainda
espera “concretude” para fa-
zer essa compra. Prefeitos
do Ceará também anuncia-
ram negociações com a em-
presa da Bulgária.

A Associação dos Municí-
pios do Cariri Oeste (Amco-
este), que reúne 11 cidades,
espera receber 150 mil doses
nessa inicativa. Já a Associ-
ação dos Municípios do Ma-
ciço do Baturité (Amab) - 15
cidades - mira 300 mil unida-
des da vacina russa. As in-
formações são do jornal O
Estado de S. Paulo.
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TV aberta torna-se a cada dia
mais presente e essencial na

pandemia
Em 24 de março de 2020, em todos os telejornais, a

manchete foi praticamente a mesma: “começou a qua-
rentena em nosso país, com o fechamento dos serviços
considerados não essenciais”.

Uma experiência que o mundo inteiro começava a
viver, diante de um mal desconhecido.

Passado quase um ano, com muitas vidas perdidas, a
chegada da vacina - doses ainda bem insuficientes por
aqui - é o único fato alentador em um quadro que pou-
co se alterou. Ou só se agravou.

Mas um período em que a televisão, especialmente o
jornalismo, se mostrou ainda mais indispensável na
vida de todos. A TV aberta continua como grande com-
panhia dos brasileiros, em todo esse tempo de pande-
mia e isolamento social. Por dia, ela ficou ligada 7h09, o
mais alto dos últimos cinco anos, segundo pesquisa do
Kantar Ibope.  Exatos 37 minutos a mais que em 2019.

Também em 2020 foram registradas, conforme desta-
cou o “Jornal da Record” em edição recente, 38 das 50
maiores audiências desde 2015.

O pico foi justamente em 24 de março e nunca, des-
de lá até agora, o telejornalismo se mostrou tão presen-
te, como fonte segura de informação para mais de 204
milhões de pessoas.

Christina Lemos e Luiz Fara Monteiro, âncoras do “JR”

Divulgação

TV TUDO

E outra
Também nos planos da direção da CNN Brasil o lança-

mento de uma nova linha de programas às 22h30.
Todas as noites, de segunda a sexta, uma atração dife-

rente. Não chega a ser uma “linha de shows”, mas algo
próximo disso.

Redobrando cuidados
Com a situação do jeito que está, a dramaturgia da

Globo continua adotando medidas para preservar a saúde
de todos.

Por exemplo, reduzir ao mínimo indispensável ou não
confirmar gravações com pessoas acima de 60 anos.

E mais
Novelas escaladas há algum tempo, mas que ainda não

tiveram a sua produção iniciada, poderão sofrer mudan-
ças.

A participação de pessoas com idade avançada ou his-
tórico de doenças será evitada.

Ruim para todos
Quando as gravações de séries e novelas são paralisa-

das, o prejuízo não fica apenas para os canais de TV. Isso
afeta também todo o seu entorno.

Com a interrupção, as equipes prestadoras de serviço
são dispensadas. Situação bem delicada.

Rádio corredor
Nos corredores do SBT, Eduardo Taboada, experiente

na área e profissional da casa, é apontado como substitu-
to de Raimundo Lima na direção de Tecnologia e Opera-
ções do SBT.

A emissora ainda não confirma.

Vai indo
Avançou bastante a ideia de um programa com Ticia-

na Villas Boas na Band.
Providências a respeito começam a ser tomadas. Se

tudo correr como se espera, estreia ainda neste primeiro
semestre.

Novos tempos
Nada contra, ao contrário, mas assistir Maju Coutinho

mandando beijo pro Cesar Tralli na chamada do “Hoje” e
ele retribuindo, em se tratando de Globo, não deixa de ser
diferente.

Chama atenção porque é uma intimidade que nunca
existiu. Parecia conversa por telefone. Mas tudo bem, se-
gue o jogo.

Vem aí
A reprise de “A Força do Querer”, na Globo, deu uma

movimentada na imagem de Hylka Maria, a Alessia, mu-
lher do traficante Sabiá (Jonathan Azevedo).

A atriz, agora, se prepara para entrar em “Gênesis”,
fase Abraão, como a personagem Agar.

No forno
A CNN Brasil conti-

nua preparando um jor-
nal para exibição a partir
das 6h da manhã.

Apresentação do Sid-
ney Rezende e Larissa
Alvarenga. Ainda exis-
tem dúvidas sobre data
de estreia e duração, se
uma ou duas horas.

Reprodução Instagram

C´est fini
Em decorrência da gravidade sanitária e social cau-

sada pela COVID-19, e o início da Fase de Emergência
no Estado de São Paulo, decretada pelo governador
João Doria, a Record e a Endemol Shine decidiram in-
terromper as gravações do “Canta Comigo” até, pelo
menos, o final deste mês.

A medida visa resguardar a saúde de todos os parti-
cipantes, entre júri, cantores, produção, técnica e o pró-
prio apresentador Rodrigo Faro.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Bate – Rebate

�  Cleber Machado também está em férias no es-
porte da Globo...

�  ... Na ausência do Galvão Bueno e dele, Gusta-
vo Villani vai apresentar o “Bem, Amigos!” no Spor-
TV, segunda-feira.

�  “Amor de Mãe”, na Globo, encerra neste sábado
a reapresentação da sua primeira parte...

�  ... A partir da próxima segunda-feira, capítulos
inéditos.

�  A direção da Record está programando a estreia
de  “A Fazenda13” para a segunda semana de setem-
bro...

�  ... O planejamento é o mesmo da edição anteri-
or, inclusive com relação aos cuidados que serão to-
mados com os seus participantes...

�  ... Lembrando que ainda falta a definição do
novo apresentador.

�  A Band FM, na terça-feira, lança a campanha
Band FM – A Rádio 6 Estrelas, para comemorar os
seis anos em primeiro lugar no maior mercado de rá-
dios da América Latina...

�  ... Segundo dados do Kantar Ibope EasyMedia,
são 168 mil ouvintes por minuto e 2,6 milhões de ou-
vintes únicos em 30 dias.

� Rivelino Teixeira, comentarista esportivo por
muito tempo do Grupo Globo, está acertando sua vol-
ta à televisão.

Brasília

O vírus já se tinha es-
palhado, em Portugal já
existiam casos, mas só em
março de 2020 é que a Or-
ganização Mundial da
Saúde  (OMS) declarou a
pandemia, praticamente
três meses depois de ter
sido anunciado o primeiro
caso em Wuhan, na China.
Tinham morrido pouco
mais de 4 mil pessoas. Um
ano depois, a covid-19 já
tirou a vida de mais de 2,6
milhões.

Em uma quarta-feira,
11 de março de 2020, quan-
do o diretor-geral da OMS,
Tedros Adhanom, decla-
rou que o que até então
era considerada uma epi-
demia, tinha a força de
pandemia. Ao justificar a
declaração, ele afirmou
que os casos fora da Chi-
na tinham se  “multiplica-
do por 13”.

Tedros Adhanoms dis-
se, à época, que cabia a
cada um dos países mudar
o curso dessa pandemia se
detectarem (casos), testa-
rem, tratarem, isolarem,
rastrearem e mobilizarem
as pessoas na resposta.
“Estamos nisto juntos e
precisamos fazer com cal-
ma aquilo que é necessá-
rio”. Ele também já alerta-
va para a necessidade de
uma resposta mais agres-
siva.

O representante da
OMS para situações de
emergência, Mike Ryan,
destacava que a utilização

Covid-19: há um ano, OMS declarava pandemia
Declaração de pandemia ocorreu 3 meses depois do 1º caso em Wuhan

da palavra “pandemia”
era meramente descritiva
da situação e não alterava,
“em nada, aquilo” que já
estava sendo feito, “nem
aquilo que os países deve-
riam fazer”.

A OMS alertava para os
níveis alarmantes de pro-

pagação e gravidade do ví-
rus e também para os “ní-
veis alarmantes de falta de
ação”.

Dois países em particu-
lar preocupavam a OMS
naquele momento: o Irã e
a Itália. O número de mor-
tes crescia de forma assus-

tadora. Mike Ryan avisava
que outros países estariam
muito em breve nessa situ-
ação, o que se confirmou.

O novo coronavírus,
que começou na China, se
alastrou pelo mundo intei-
ro. Matou pessoas, super-
lotou hospitais, quebrou

REUTERS/Denis Balibouse/Direitos Reservados

Um ano depois da declaração de pandemia pela OMS indicam quase 120 milhões de pessoas infectadas pelo vírus e mais de 2,6 milhões de mortes

muitas vezes a solidarie-
dade e a economia. Parali-
sou a indústria, impediu
aviões de levantar voo, fe-
chou escolas e adiou ou
cancelou eventos desporti-
vos e espetáculos. Mudou
toda a vida.

Os últimos dados, neste

11 de março de 2021, preci-
samente um ano depois da
declaração de pandemia
pela OMS indicam quase
120 milhões de pessoas in-
fectadas pelo vírus e mais
de 2,6 milhões de mortes.

*As informações são da
Agência Brasil
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Volta Redonda

O Voltaço anunciou
nesta quinta-feira, dia
11, a contratação do ata-
cante Régis, de 31 anos,
que estava no Sampaio
Corrêa-RJ e chega com
contrato até o final do
Campeonato Carioca
deste ano.

O atleta realizou os
exames médicos e já foi
integrado ao elenco, par-
ticipando dos treina-
mentos do dia. A expec-
tativa é que ele esteja
regularizado para en-
frentar a Portuguesa-RJ,
no domingo, dia 14.

- Primeiramente, gos-
taria de agradecer a
oportunidade que o Vol-
ta Redonda está me dan-
do. É um clube de tradi-
ção, de muitas conquis-
tas, e chego para agre-
gar, tanto na parte técni-
ca e tática, quanto com
a minha experiência
para auxiliar nos jogos.
Estou muito feliz e hon-

Rio de Janeiro

Cotado para deixar o
Flamengo por emprésti-
mo, o atacante Michael
avisou nesta quinta-feira
que não pretende sair do
clube carioca. E afirmou
que pretende ganhar mais
chances na equipe na
nova temporada.

- Tento esperar minha
oportunidade e, se Deus
quiser, exercer minha me-
lhor profissão, que é jogar
futebol - declarou.

Michael foi contratado
no início de 2020 e não
rendeu como o esperado.
Acabou sendo relevado ao
banco de reservas, do qual
saiu pouco em razão da
boa fase vivida pelos titu-
lares Gabriel e Bruno Hen-
rique. Além disso, enfren-
tou a concorrência do tam-
bém reserva Pedro. Diante
de tantos jogadores para
poucas vagas, a diretoria co-
gitava emprestar Michael.

Rio de Janeiro

Em reunião realizada na
tarde de quarta-feira, dia 10, a
CBF, as Federações Estaduais e
os Clubes ratificaram por una-
nimidade a decisão de manter
a disputa das competições esta-
duais e nacionais. Em relação
aos campeonatos coordenados
pela CBF, caso haja restrição de
poderes públicos locais, por
conta do quadro da pandemia,
a alternativa será a transferên-
cia da referida partida para
outra cidade do mesmo ou de
outro estado.

O encontro virtual contou
com a participação dos 40 clu-
bes das Séries A e B e das Fede-
rações Estaduais, que também
representaram as equipes das
Séries C e D.

- Temos um trabalho incan-
sável e de alto nível técnico, que
se traduz num protocolo sanitá-
rio e processo de testagem per-
manente, que oferecem ambi-
ente seguro e controlado aos
jogadores e comissões técnicas.
A temporada de 2020 demons-
trou a robustez desse trabalho e
gerou aprendizados que nos
tornam hoje ainda mais prepa-
rados. O futebol brasileiro não
vai parar - afirma Rogério Ca-
boclo, Presidente da CBF.

São Paulo

Os clubes que disputam
o Campeonato Paulista
aceitam a possibilidade de
jogar as partidas restantes
da competição em outro
Estado. Os 16 participantes
do torneio e mais a Federa-
ção Paulista de Futebol
(FPF) participaram de reu-
nião virtual nesta quinta-
feira para discutir soluções
no calendário após o gover-
no estadual anunciar que
do dia 15 até 30 de março
estão suspensas atividades
esportivas coletivas por
causa da pandemia. A con-
versa terminou com a se-
guinte conclusão: o Estadu-
al vai manter o calendário
e terminar em 23 de maio,
mesmo que isso signifique
disputar os compromissos
fora de São Paulo.

Ao fim do encontro, a
FPF divulgou nota oficial
em que revelou ter agenda-
do para segunda-feira de
manhã uma nova reunião
com o governo do Estado e
o Ministério Público (MP)
para tratar do assunto. Os
dirigentes não querem sus-
pender o calendário de
competições e defendem
que o futebol não é uma
atividade de risco por cau-
sa da frequência da realiza-
ção de testes nos jogadores
e funcionários. Após esse
encontro, uma nova reu-
nião na segunda à tarde
entre os clubes servirá
para agendar a sequência
da tabela.

O primeiro ponto a ser
discutido entre a FPF e as
autoridades é se os times
estão liberados para trei-
nar. A partir de segunda-
feira entra em vigor a fase
de emergência aplicada
pelo governo estadual, com
a restrição a atividades co-
letivas. No entanto, as equi-
pes querem manter a roti-
na de trabalhos por terem
compromissos válidos por
competições nacionais. Um
exemplo é o Corinthians,
que na semana que vem
enfrenta o Salgueiro, em
Pernambuco, pela Copa do
Brasil.

Em contato com o Esta-
dão, o presidente do Santo
André, Sidney Riquetto,

 Voltaço anuncia a
contratação do atacante Régis

Jogador chega com contrato até o final do Campeonato Carioca 2021

rado de poder fazer um
grande trabalho aqui no
Volta Redonda – desta-
cou o novo reforço trico-
lor, que falou um pouco
sobre seu estilo de jogo.

- Iniciei a minha car-
reira como lateral-direi-
to, sempre tive muitas
características ofensivas,
atuo também pela late-
ral-esquerda e, nos últi-
mos anos, venho jogan-
do na linha de frente,
como atacante. Como fa-
lei, estou aqui para aju-
dar os meus companhei-
ros a fazer uma grande
campanha no Carioca e
brigar pela classificação
para as finais – comple-
tou.

O vice-presidente Flá-
vio Horta Júnior falou
sobre a chegada de Ré-
gis e destacou a impor-
tância da experiência
dele para o elenco trico-
lor.

- O Régis é um joga-
dor de muita qualidade
e já defendeu grande

clubes do futebol brasi-
leiro, inclusive na Série
A do Campeonato Brasi-
leiro. Esta experiência,
com certeza, irá agregar
muito ao nosso elenco,
que, na sua maioria, é
formado por jovens da
nossa base. Ele chega
com contrato até o final
do Carioca, vai brigar
pelo o seu espaço e te-
nho certeza que irá nos
ajudar muito neste Esta-
dual – ressaltou.

Carreira

Natural de Brasília,
Régis iniciou a carreira
no Legião, passando
por CFZ-DF e Goiás,
até se transferir para o
futebol paulista, em
2010. Lá, o novo reforço
tricolor defendeu o
Guaratinguetá-SP, São
Bernardo-SP, Ponte Pre-
ta, Portuguesa-SP, RB
Bragantino-SP, São Ben-
to-SP, Guarani e, princi-
palmente, São Paulo,

clube onde se destacou
na disputa da Série A
do Campeonato Brasi-
leiro. O atacante tam-
bém já vestiu a camisa
do Botafogo, Bahia,
Paysandu, CSA-AL,

dentre outros clubes.
Na sua carreira, Re-

gis já conquistou o
Campeonato Brasileiro
de Aspirantes pelo São
Paulo, a Série A2 do
Campeonato Paulista

pelo São Bernardo, o
Campeonato Alagoano
pelo CSA, foi vice-cam-
peão Brasileiro da Série
C pelo Guarani, e vice-
campeão da Sul Ameri-
cana Ponte Preta.

Régis realizou os exames médicos e já foi integrado ao elenco, participando dos treinamentos do dia

Michael descarta ser
emprestado pelo Flamengo:

‘Vou esperar minha oportunidade’
Nesta quinta, ele des-

cartou essa possibilidade.
- Ser emprestado não

acho a melhor opção. Eu
cheguei aqui não foi à toa.
Eu trabalhei muito, como
trabalho todos os dias. Se
você for pegar o elenco do
Flamengo, ele tem muita
qualidade. Hoje, sou reser-
va dos quatro melhores
atacantes do Brasil - decla-
rou o jogador, em entrevis-
ta coletiva.

- Tenho que respeitar
cada um deles, como res-
peito. Porque são pessoas
boas, bons atletas. O que
aprendo com eles todos os
dias é bom para a minha
carreira e será bom para o
meu futuro. Ouço muitos
conselhos e respeito cada
um deles - enfatizou Michael.

Sonhando com novas
chances entre os titulares,
o atacante até dispensou
parte das férias que o elen-
co recebeu logo após o fim
do Brasileirão e adiou a

sua lua de mel. Ele pediu
para participar da disputa
do início do Campeonato
Carioca, no qual o clube ca-
rioca conta apenas com
atletas do time sub-20.

- Este retorno será de
grande importância no fi-
nal. Abri mão de projetos
com a minha esposa. Tive
apenas cinco dias, fui casar,
mas voltei porque eu quero

estar aqui. Gosto de estar
aqui. Esse clube fez coisas
por mim que poucos sa-
bem. Esse grupo fez coisas
por mim que eles nem sabi-
am. A gratidão que tenho
por esses atletas, essa dire-
toria e o Dr. Tannure. Eu
quero estar aqui, vou me
esforçar para ficar aqui e
vou dar o meu melhor - de-
clarou.

Michael pediu para participar da disputa do início do Campeonato Carioca,
no qual o clube carioca conta apenas com atletas do time sub-20

Alexandre Vidal

Clubes paulistas
marcam reunião com o
governo e aceitam jogar

Estadual fora de SP
afirmou que os times fo-
ram unânimes na decisão
de que o Campeonato
Paulista não pode ser pa-
ralisado.

- A ideia é manter as
atividades. Se não puder fa-
zer em São Paulo, vamos
nos deslocar e treinar fora,
em outro Estado. Se tiver
de ser em Minas, Rio, Nor-
te do Paraná, Goiás ou
Mato Grosso do Sul, não
importa. Nós iremos - afir-
mou o dirigente.

Segundo Riquetto, as
equipes estão coesas na po-
sição de que o Paulista tem
de cumprir calendário e
terminar em 23 de maio
para não atrasar o início
do Campeonato Brasileiro.

- Se nós tivermos de pe-
gar nosso elenco e ficar
treinando longe de São
Paulo será uma despesa
tremenda. Mas um prejuízo
ainda maior é interromper
ou não ter mais o campeo-
nato - disse o dirigente.

Nos bastidores, as equi-
pes consideram que podem
conseguir mais condições
favoráveis porque ficaram
satisfeitas com uma deci-
são. A postura do governo
estadual de manter a roda-
da do próximo fim de se-
mana e só aplicar a sus-
pensão a partir de segun-
da-feira foi interpretada pe-
los dirigentes como uma
vitória. Agora, eles querem
na segunda-feira mostrar
na reunião que o futebol
tem condições de continu-
ar, ao menos que seja com
os times autorizados para
treinar.

- O Ministério Público e
as autoridades precisam
entender que o futebol não
colabora para a dissemina-
ção do vírus. O protocolo
que existe no Campeonato
Paulista tem de ser seguido
como um exemplo, e não
visto como uma ameaça -
afirmou o presidente do
Santo André. Em nota, a
FPF reforçou que desde o
ano passado, fez 35 mil tes-
tes árbitros, atletas, profis-
sionais e funcionários de
clubes. A entidade defende
que o futebol é um ambien-
te seguro.

Por Ciro Campos

CBF, Federações e Clubes
asseguram manutenção das competições

Embasadas nos dados cien-
tíficos apresentados pela Co-
missão Médica Especial em re-
lação à temporada 2020, as enti-
dades enfatizam que:

1 - a disputa das competi-
ções de futebol estaduais e naci-
onais, sem a presença dos tor-
cedores nos estádios, ocorre em
um ambiente seguro e controla-
do, continuamente monitorado
por meio de testes e inquéritos
epidemiológicos;

2 - esse controle está regula-
mentado em protocolos de se-
gurança desenvolvidos pelos
médicos do futebol, infectolo-
gistas e epidemiologistas,
aprovados pelas autoridades
de saúde, e aplicados nas com-
petições estaduais e nacionais;

3 – com relação às competi-
ções nacionais, a CBF aplicou
até este momento quase 90 mil
testes, com taxa de positivida-
de de apenas 2,2%, e analisou
mais de 110 mil inquéritos epi-
demiológicos para garantir a
segurança e a saúde dos profis-
sionais que atuam no futebol,
em especial jogadores, comis-
sões técnicas e árbitros. Há rí-
gidos protocolos que orientam
as melhores práticas em rela-
ção às viagens, hospedagens,
refeições, treinamentos, entre
outros;

4 - estudos científicos elabo-
rados por médicos especialistas
atestam que não houve contá-
gio entre os jogadores durante
as partidas, resultados compro-
vados a partir do monitora-
mento de jogos das quatro séri-
es do Campeonato Brasileiro,
mediante a aplicação de técni-
cas como sequenciamento ge-
nético do vírus, constituindo-se
no maior estudo feito no mun-
do sobre pandemia e futebol.
Foram 21 competições, 367
equipes, 2.423 jogos e 218 mil
minutos de futebol contabiliza-
dos pela Comissão Médica em
seu trabalho científico;

5 – do ponto de vista econô-
mico, a realização dos jogos e
competições representa a qua-
se totalidade dos recursos obti-
dos pelos clubes e, consequente-
mente, da manutenção dos em-
pregos por eles gerados, especi-
almente aos profissionais que
recebem as menores remune-
rações. Importante lembrar
que dos 11.300 contratos profis-
sionais ativos registrados na
CBF, 80% deles apresentam va-
lores inferiores a cinco salários
mínimos mensais. Recente le-
vantamento efetuado pela Fe-
deração Nacional dos Atletas
Profissionais de Futebol (FE-
NAPAF), reportado à CBF por

seus dirigentes, apurou que
cerca de 90% dos atletas sen-
tem-se seguros e apoiam a con-
tinuidade das competições.

6 – do ponto de vista do au-
xílio no enfrentamento à pan-
demia, além dos dados científi-
cos colocados à disposição das
autoridades sanitárias, o fute-
bol transmitido ao vivo em di-
versas plataformas oferece ao
público uma opção de entrete-
nimento em casa, auxiliando o
poder público em suas campa-
nhas para evitar aglomerações.

Por tudo isso, a CBF, Fede-
rações e Clubes entendem que
existem todas as condições
para a continuidade das com-
petições com segurança e res-
ponsabilidade, a exemplo do
que é verificado nos principais
países do mundo e nos mais
diversos esportes, não havendo
registro, entre as ligas mais
importantes, de nenhuma pa-
ralisação durante a segunda
onda da pandemia nos seus
respectivos países.

A CBF ressalta ainda que,
desde o início da pandemia, o
futebol trabalha em perma-
nente diálogo e alinhamento
com as orientações das auto-
ridades sanitárias dos esta-
dos e cidades onde ocorrem
as partidas.

André Moreira
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